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§итет армянских коньяков всегда 
ыл непререкаемым, и сегодня спе

циалисты предприятия повышают 
престиж “А рарата” . Его продук
цию отличает высокое качество. 
Завод работает на полную мощ
ность, вносит весомый вклад в эко
номику Армении.

В рамках юбилейных торжеств в 
Ереване состоялась расширенная

Контракт века

В Ереване торжественно отме
тили П0-летие со дня основания 
коньячного производства в Арме
нии. На юбилейные празднества 
прибыли делегации из большинст
ва стран СНГ, в том числе и Гру
зии. Ее представляли на праздне
ствах, которые прошли на ереван
ском коньячном заводе “Арарат” , 
один из старейших виноделов Гру
зии Георгии Тушмалишвили, 
заместитель председателя Де
партамента “СамгресТ” м и 
нистерства сельского хозяйст
ва и продовольствия Грузии, 
кандидат технических наук 
Зураб Стуруа, а также дирек
тор по качеству Д авид  

•зианидзе и начальник цеха

Василий Бокочадзе из АО "Энисе- 
ли” .

- Ереванский коньячный завод 
“Арарат” более чем заслуживает 
юбилейных торжеств, - говорит 
Зураб Стуруа. - Это предприятие 
с хорош ими традициям и и не 
^енеепрекрасным^будушш^

дегустация коньяков. Гран-при 
завоевали армянский коньяк 
“Спарапет” и грузинский “Тби
лиси . Не осталась без наград и 
продукция российских, молдав
ских, украинских мастеров 
коньячного производства.

- Мы рады за своих армян 
ских коллег и желаем, чтобы 

они также высоко продолжали дер
жать марку своего предприятия, 
как вознеслась в небеса вершина 
Арарата, - сказал в заключение Зу.-

РаКонЕгантин ЦАГАРЕИШВИЛИ 

 >

ТРЕНИНГ-КУРС 
ЕВРОСОВЕТА - 
В ЦИНАНДАЛИ

На днях Цинандали принимало 
участников тренинг-курса Евросо
вета - молодых лидеров из Грузии, 
Азербайджана и Армении. В тре
нинге участвовали также предста
вители правительственных и не
правительственных молодежных 
организаций Норвегии, Ш веции, 
Ш вейцарии, Ирландии, Словакии, 
П ольш и, В е н гр и и , Голландии, 
А н гл и и . Г р узи ю  пред ставл ял и  
[председатель Государственного 
департамента наш ей страны по 
делам молодежи Николоз Николо- 
зишвили и другие.
: Цель проекта - установление
культурных связей между участни
ками, обмен опытом, знакомство с 
европейскими структурами, разра
ботка новых форм и методов меж
дународной молодежной работы.

' С А К И Н Ф О Р М

ЭКСПОРТ НЕФТИ: СТРАТЕГИЯ БАКУ
“Азербайджанская нефть может 

и должна в первую очередь пойти 
в Джейхан”, - заявил в беседе с 
журналистами министр иностран
ных дел Гасан Гасанов.

Он сформулировал нефтяную 
стратегию Азербайджана. По его 
словам, экспорт нефти из Азер
байджана будет осуществляться 
несколькими путями. “Большая” 
нефть пойдет в Джейхан (Сре
диземное море). “Ранняя” нефть 
пойдет в порт Супса (Черное море). 
Из Супсы нефп. будет вывозиться 
в различных направлениях:

- в Одессу и обеспечит потреб
ности Украины и Польши, а 
возможно и страны Балтии;
• - в Констанцу и дойдет до 
Германии, обеспечивая по пути 
потребности Румынии, Венгрии, 
Сербии, Чехии, Италии и самой 
Германии.

“Ранняя” нефть может пойти 
также по Северному Кавказу в 
порт Новороссийск.

Гасанов назвал эту экспортную 
схему “генеральной программой 
выхода азербайджанской нефти на 
мировой рынок”. “Реализация этой 
программы еще больше укрепит

стратегическую роль Азербайджа
на в нашем геополитическом 
пространстве”, - отметил министр.

На вопрос о возможности транс
портировки нефти по “северному” 
маршруту с учетом ситуации в Чеч
не, Гасанов сказал, что “Баку при
дает очень большое значение этому 
нефтепроводу”. Министр выразил 
надежду, что Россия и Чечня устра
нят все препятствия на пути реализ
ации этого проекта.

Как сообщила САКИНФОРМу информационная служба Грузинской 
международной нефтяной корпорации, Азербайджанская международная 
операционная компания объявила победителя^тендере на осуществление

[ровода западного 
!ийская компа-

проекта восстановительных
направления на территории . . _ п1„
ния “Макконол доуэл мидл ист”, после чего между ГМ ПК и австралийца
ми оформлен контракт. Он охватывает проведение нового участка трубо
провода от азербайджанской границы до пункта присоединения вблизи 
Тбилиси и восстановление участка тоубогшовода по напоаалеиию к Чсц- 
ному морю. В работах будет занято в основном местное н л е е . “а 
землях которого осуществляются предусмотренные контрактом мероприя
тия. Компенсация за частные земли сельским житиям составит-84.Э61 
тысячу лари На сегодня из этой суммы выдано 769688 тысяч лари. Под
лежат выдаче еще 177352 тысячи лари, которые население получит в 
конце месяца. После завершения строительных работ земли будут возвра- 

ущены владельцам. У

*— г
СОВЕТ НАЦИОНАЛЬНОЙ 

БЕЗОПАСНОСТИ
7 октября под председательством Президента Грузии Эдуарда Шевард

надзе состоялось заседание Совета национальной безопасности. Члены со
вета обсудили протокол урегулирования грузино-абхазского конфликта.

Участники заседания рассмотрели вопрос о подлежащих осущест
влению мероприятиях в связи с обнаружением очагов радиационного 
излучения на территории Лилойского отдельного погранично-учебно^ 
го отряда Государственного департамента охраны Государственной 
границы Грузии. Создана комиссия под руководством министра охра
ны окружающей среды и природных ресурсов Грузии Нино Чхобадзе.

Заседание проводилось за закрытыми дверями. „ ..« .лчлоил
^  1Тресс-служба Президента Г рузии - САКИНФОРМ

----------------------------- N

"ШЕ(1(Г - ПЕРфЕКГИВЯ СОТРУДНИЧЕСТВД
7 октября Президент Грузии Эдуард Шеварднадзе принял вице-прези

дента всемирно известной нефтяной компании “Шелл эксплоринг энд 
продакшен интернэшнл венчерс” по вопросам СНГ Тугруа Тосана и вице- 
президента этой же компании Уильяма Арнольда.

На встрече, в которой принял участие министр топлива и энергетики 
Грузии Давид Зубиташвили, рассматривались вопросы, связанные с поис
ком, добычей и транспортировкой энергоресурсов на Кавказе в контексте
Евразийского Грузии - САКИНФОРЦ*

Н О В О С Т И »  А О С Т О М 1Н Ы Е  П Е Ч А Т И
РОССИЯ-ГРУЗИЯ: ОБОРОННОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО
- Заседание Совета министров обороны стран СНГ прошло в деловой 

обстановке в духе взаимопонимания, - заявил министр обороны России Игорь

СС[Министры рассмотрели вопросы миротворческих действий и коллектив
ной безопасности государств - членов Содружества. Был одобрен проект 
программы развития оборонного сотрудничества до 2001 года в ооласти 
совместной подготовки Вооруженных сил и развития объединенной систе
мы ПВО. Была обсуждена и обстановка в Таджикистане и в районе дейст
вия миротворческих сил в Абхазии. Возможно расширение функции миро
творческих сил при обоюдном согласии Тбилиси и Сухуми.

Высказывание министра обороны России поддержал министр обороны 
Грузии. Он отметил, что в Москве было с пониманием встречено его пред
ложение заменить командующего миротворческими силами в Абхазии и, 
напротив, продлить полномочия командующего “голубыми касками в цхин
вальском регионе. Надибаидзе в очередной раз пригласил зарубежных на
блюдателей прибыть в Грузию, присутствовать на плановых учениях 1 ру- 
зинской армии, передает САКИНФОРМ.

НА УЧЕНИЯХ НЕ 
ТОЛЬКО ГИБНУТ

Нарушив воинский устав, рядо
вой погранвойск Грузии Ираклий 
Гоголидзе спас жизни двум юношам 
- шестнадцатилетнему ТеодЪру Ли- 
чинскому и семнадцатилетнему Зу
рабу Лохишвили. Это случилось 
7 октября во время совместных 
военных учений, неся вахту, Ирак
лий заметил в бушующих волнах 
людей. Оставив пост, солдат бросил
ся в море и с немалыми усилиями 
помог юношам выбраться на сушу. 
И.Гоголидзе представлен к прави
тельственной награде, сообщает 
САКИНФОРМ.

АБА Ш И Д ЗЕ  ВЕРНУЛСЯ
Аслан Абаш идзе вернул

ся  в Г р у зи ю . В т е ч е н и е  
п о л уто р а  м есяцев  л и д ер  
Аджарии находился в Тур
ции, гд е  ем у сделали д о 
вольно сложную операцию .

ГАЗ БУДЕТ. ДЛЯ ТБИЛГРЭС
Как заявил главный инженер “Грузэнергогенерации” Гоги Макашвили, 

достигнуто соглашение о поставке 247 миллионов кубических метров при
родного газа англо-турецкой фирмой “Катего-Энерджи , который начнет 
поступать с 5 ноября. Согласно контракту, в обмен за полученный гад, 
Грузия поставит летом будущего года Турции 800 миллионов киловатт 
часов электроэнергии, сообщает В8-РКЕ8Б.

РАЗЫСКИВАЕМЫЕ В ГРУЗИИ ПРЕСТУПНИКИ 
ПРИНИМАЮТ РОССИЙСКОЕ ГРАЖДАНСТВО

Бывший министр финансов Грузии времен Звиада Гамсахурдиа Гурам Абсандзе, приняв рос
сийское гражданство, избежал ответственности за преступления, совершенные на территории 
Грузии, заявил Прайм-Ньюс заместитель Генерального прокурора Грузии Анзор Балуашвили 

По его словам, российское МВД, заяалявшее ранее об отсутствии информации о местона
хождении разыскиваемого Абсандзе, официально уведомило грузинскую сторону, что не мо
жет передать его правоохранительным органам Грузии, так как тот с конца прошлого года 
является гражданином России”. _ _  1п11, г1П,1

Гурам Абсандзе, экс-министр финансов Грузии, бежавшим из страны вместе со двиадом 
Гамсахурдиа в январе 1992 года, вывез и $ страны 10 миллионов рублей государственных денег, 
но был прошен после объявления манифеста о примирении. Затем он вновь стал разыскивать
ся правоохранительными органами, после “второго пришествия в I рузию .Звиада 1 амсахур- 
диа, так как, по утверждению прокуратуры, при взятии городов в Западной 1 рузии звиадис- 
тами” очищал банки от содержимого и переправлял в Россию, через Абхазию, для перепрода
жи товары и продовольствие. В итоге на его счету в Москве оказалось 18(1 тысяч долларов 
США, что дало возможность ему успешно заниматься бизнесом в России.

После же долгих поисков Абсандзе грузинская сторона предоставила российским коллегам 
точный адрес разыскиваемого экс-министра, но *ч ло получено вышесказанное заяаденис.

Возмущение заместителя Генерального прокурора Грузии вызвало появление А  ос а ид ж 
информационной программе канала НТВ, в которой Абсандзе заявил, что благодарен госсни, 
которая дает пристанище беженцам по политическим мотивам из стран О ы в ш е ! ^ ^ ^

В США НАЧИНАЕТСЯ СУДЕБНЫЕ ПРОЦЕСС НАД ГРАЖ ДАНИНОМ ГРУЗИИ
Вчера суд высшей администрации административного округа Колумбия начинает^Рассмот

рение дела грузинского дипломата Георгий Махарадзе, обвиняемого в непреднамеренном убии
стве 16-летней американки Джовианны Уолтрик.

3 января этого года форд ‘Торос” 1997 года выпуска, за рулем которого находштся сотруд- 
ник посольства Грузии в США, в центре Вашингтона врезался в автомобиль стоявшим на 
перекрестке на красном свете. В результате аварии погибла Джовианна Уолтрик и 4 человека

бЬ1ПИолицияЫобвиНИла Георгия Махарадзе в превышении скорости и вождении а^м обиля.в  
нетрезвом состоянии. Сам дипломат отверг все обвинения, ссылаясь на ^
Позже, по просьбе американской стороны, власти Грузии лишили Георгия Махарадзе дипл

МТ е и у ™ м Мст^о ТизаВсстно. что в ходе процесса Георгаю Махарадзе буде,ш" ^ “ влено 
обвинение по пяти пунктам. Кроме обвинения в непредумышленном убийстве американской 
г г Г Я Й  представит в суд четыре иска о нанесении физического ушербас 
отягчающими вину обстоятельствами, поданными пострадавшими в ходе аварии. В случае, 
сети суд признает грузинского дитомата виновным по всем пунктам, ему грозит 70 лет тюрем-

" " 'н а ^ я х  ^американской прессе были опубликованы сообщения о том, что зашита I еоргия 
Махарадзе достигла соглашения с судом о готовности обвиняемого част^ и^ ‘Риз,'а̂  В1̂  в , 
обмен на смягчение приговора. Однако эту информацию опроверг ^
Грузии в США Михаил Сиамашвили, заявившим, что миссия не распространяла подобных 
сообщений, передает РИА “Новости” .  ‘
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А ЗЕ Р Б А Й Д Ж А Н

ПРЕЗИДЕНТ ГЕЙДАР АЛИЕВ ВЫСТУПИТ КА 
САММИТЕ СОВЕТА ЕВРОПЫ В СТРАСБУРГЕ
ТУР АН. Президент Гейдар Алиев 9 октября отбудет из Баку 

в Страсбург на саммит глав государств и правительств стран - 
членов Совета Европы (первая встреча была в 1993 году в Вене). 
Об этом в беседе с журналистами сообщил министр иностран
ных дел Гасан Гасанов.

Впервые в такого рода встрече примут участие страны, имею
щие статус специального приглашенного гостя (Азербайджан, 
Грузия, Армения, Босния).

По словам Гасанова, в Страсбурге не будут обсуждаться во
просы о приеме новых членов в Совет Европы.

ГЛАВА МИД РОССИИ 
ПРИБЫВАЕТ В 

АЗЕРБАЙДЖАН С 
КРАТКИМ РАБОЧИМ 

ВИЗИТОМ 
ТУРАН. Вчера в Баку с крат

ким рабочим визитом прибыл 
глава МИД России Евгений 
Примаков.

Состоялась встреча Евгения 
Примакова с Президентом 
Гейдаром Алиевым. После бесе
ды Примаков вернулся в Москву,

— ^ 0 2 ^ ^ — ----------------------------- — .

НЛИЕВ ПРИНЯЛ РУКОВОДСТВО НЕФТЯНОЙ 
КОМПННИИ Н0УП1_ ОЦТСН/ХНЕИ

ТУРАН. Президент Гейдар 
Алиев принял делегацию рук
оводящего состава англо-гол
ландской нефтяной компании 
Роуа! СМсП/ЗНеН.

управляющий директор ко
мпании по вопросам разведки 
и добычи Филл Уотс сообщил, 
что его компания занимает од
но из ведущих мест среди не
фтедобывающих компаний ми
ра. ЧИы очень заинтересованы 
в участии в азербайджанских 
проектах и ведем в этой связи 
определенные переговоры с

ГНКАР”, - сообщил Уотс.
В свою  о че р е д ь  Гейдар 

Алиев приветствовал заинтер
есованность ЗНеН в участии в 
нефтяных проектах на Каспии.

Участвовавший во встрече 
президент ГНКАР Натиг Алиев 
проинформировал о том, что 
компания 5Не11 проявляет ин
терес к проекту по разработке 
неглубоководной части местор
ождения “Кюрдаши” . Помимо 
этого, ведутся переговоры об 
участии 5Ье11 в проекте по разр
аботке одной из глубоководных

структур в азербайджанском 
секторе Каспия, сказал прези
дент ГНКАР.

Участвовавший во встрече 
посол Нидерландов в Анкаре и 
Баку Николас Ван Дам передал 
главе Азербайджана официаль
ное приглашение посетить Нид
ерланды 15-16 декабря нынеш
него года.

П ринимая при гл аш ение , 
Гейдар Алиев сказал, что точ
ные сроки визита будут опре
делены после консультации 
МИД двух стран.

КОМПАНИЯ СНЕУМЖ РАССЧИТЫВАЕТ ТРАНСПОРТИРОВАТЬ 
ЧЕРЕЗ АЗЕРБАЙДЖАН ПРИЧИТАЮЩУЮСЯ ЕЙ НЕФТЬ 

С МЕСТОРОЖДЕНИЯ ТЕНГИЗ
ТУ РА Н . Президент Алиев принял президента 

американской нефтяной компании СЬеугоп Оуегзеаз 
Ре1го1еигп Ричарда Мацке.

Мацке сообщил, что цель его визита - обсуждение 
вопроса о транспортировке через^ Азербайджан на 
мировые рынки нефти, добываемой СЬеугоп в Казах
стане.

Он сообщил что СЬеугоп является одним из основ
ных пайщиков Каспийского трубопроводного консор
циума (КТК), который создается для того, чтобы 
транспортировать казахстанскую нефть с месторож
дения Тенгиз в Новороссийск.

Мацке выразил сомнение, что этот нефтепровод 
начнет функционировать до 2000-го года. “Однако 
СЬеугоп хотел бы начать транспортировку нефти с 
указанного месторождения уже сейчас. Для этого не
обходим альтернативный путь”. По словам Мацке, 
выбор СЬеугоп пал на маршрут Баку-Батуми. На се
годня по данному маршруту уже транспортировано 
300 тыс. тонн тенгизскои нефти, добавил он.

С целью реализации этого проекта СЬеугоп пла
нирует построить собственный нефтепровод сообще
ния Дюбенди-Алибайрамльг. Из Алибайрамлы нефть 
будет доставляться в грузинский пункт Хашури цис
тернами, а оттуда по существующему продуктопро- 

ду до порта Батуми.
По словам Мацке, СЬеугоп планирует транспор-

тировать по данному маршруту 7-8 млн. тонн нефти
в год.

Гейдар Алиев назвал это предложение очень ин
тересным” , и далее встреча прошла без участия прес
сы. •

В настоящее время тенгизская нефть доставляет
ся танкерами через Каспий на терминал Дюбенди 
(Апшеронский полуостров) из казахстанского пор
та Актау, после чего адекватное количество азер
байджанской нефти отгружается в Алибайрамлы по 
железной дороге в Грузию. Таким образом, факти
чески производится операция по обмену нефтью.

ЗА Д ЕВ Я ТЬ  М ЕСЯЦЕВ 1997 ГОДА ДОБЫТО
6 МИЛЛИОНОВ 746 ТЫ СЯЧ ТОНН НЕФТИ

* \
ГНКАР выполнила плановое 

задание по добыче нефти за сентябрь 
месяц, а также за девять месяцев 1997 
года. Как сообщили ТУРАН в 
плановом отделе ГНКАР, выполне
ние плана по добыче нефти состави
ло 100,5% и за отчетный период было 
добыто 6 млн. 746 тыс. тонн нефти.
Надо отметить, что по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого 
года уровень добычи нефти понизил
ся на 67,2 тыс. тонн. План на ны
нешний год составляет 9 млн. тонн 
нефти. Как и в прошлом месяце, не
смотря на общии спад добычи, неф
тяники, работающие на суше, выпол
нили план на 101,6%.

В январе-сентябре этого года 
ГНКАР добыла также 4 млрд.498 
млн. кубометров газа, выполнив пла
новые показатели лишь на 96.6%.
При этом добыча газа в Азербайд
жане за девять месяцев 1997 года по 
сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года уменьшилась на 251,4 
млн. кубометров. На море было до
быто газа в 22.8 раза больше, чем на 
суше. Однако нефтяники, работаю
щие на суше, перевыполнили плано
вые показатеди на 6,5%.

БАКУ НЕ НАМЕРЕН ОБСУЖДАТЬ С 
АШХАБАДОМ ПРИНАДЛЕЖНОСТЬ 

МЕСТОРОЖДЕНИЙ АЗЕРИД 
"ЧИ РАГ" И "КЯПАЗ"

ТУРАН. “Туркменская сторона пытается пешком догнать уле
тающий самолет” , - так прокомментировал претензии офици
ального Ашхабада на морские нефтяные месторождения “Азери” , 
“Чираг” и “Кяпаз” глава МИД Азербайджана Гасан Гасанов.

Он опроверг сообщения о том, что на предстоящей встрече 
экспертов двух стран будет обсуждаться вопрос о судьбе этих 
и других месторождений. “ Мы будем обсуждать только вопрос 
о принципах и методах определения срединной линии на Кас
ании, не более того” , - подчеркнул министр.

АЗЕРБАЙ ДЖ А Н О -Н ЕМ ЕЦ КИ Е  
ОТНОШЕНИЯ ПЕРЕЖ ИВАЮ Т  
НОВЫ Й ЭТАП АКТИВНОСТИ

, “Отношения между Баку и 
Берлином в различных облас
тях политики и экономики, на
уки и культуры находятся на 
новом этапе , - сообщил на 
пресс-конференции по случаю 
предстоящ его празднования 
семилетия воссоединения Гер
мании посол Германии в Азер
байджане д октор  Кристиан 
Зибек. Только за последний год 
Азербайджан посетила не одна 
делегация политиков и пред
принимателей. К примеру, по
сол Германии в Минской груп
пе ОБСЕ Франк Яамбах завер
шил в столице Азербайджана 
свой визит в регион, совсем 
недавно находились в респуб
лике члены немецкого бундес
тага, по линии федерального 
министерства промышленности 
в Страну огней прибыли бизне- 

б р -  --- ----------

байджане было и остается хо
рошим отношение к немцам, “я 
лично здесь не слышал ничего 
плохого в наш адрес” . История 
немцев на Кавказе, и, в част
ности, в Азербайджане, стала 
темой недавно проведенной на 
высоком уровне научной кон
ференции.

Активную помощь немецкое 
п р ави те л ьство  о ка зы в а е т  
Азербайджану в борьбе с уст
ранением последствий ливне
вых дождей, прошедших в кон
це лета-начале осени в ряде 
районов. Откликнувшись на 
просьбу Баку об оказании ма
териальной помощи по этому 
вопросу, федеральное прави
тельство Германии приняло 
решение о выделении одного 
миллиона немецких марок на

смены. В декабре ожидается 
также большой ‘‘десант’ пред
ставителей немецких деловых 
кругов в Баку.

Как отметил герр Зибек, ус
тановленные 5 лет назад дип
ломатические отношения меж
ду странами основываются на 
исторических контактах, имею
щих ныне достойное продолже- 
ние. Вы нужденные 180 лет 
назад покинуть Германию после 
разрушительных наполеонов
ских войн крестьяне из Земли 
Б аден-В ю ртем берг впервые 
обосновались в Азербайджане, 
и с тех пор начинается история 
немецких поселений в стране. 
Глава дипмиссии Германии осо
бо отметил, что всегда в Азер-

В сфере науки и культуры, 
подчеркнул немецкий дипло
мат, также достигнуты значи
тельные успехи. В этом году 
выделены 10 годовых стипен
дий студентам, учащимся и 
специалистам, среди которых 
нем ало ге р м а н и сто в . Две 
азербайджанские школьницы 
учились некоторое время в 
немецких школах. На стадии 
открытия - специально обору; 
дованный немецкий читальный 
зал в Институте иностранных 
языков. В Баку проявляют ин
терес к изучению немецкого 
языка.

ПРАИМ-НЬЮ С

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ 
ГОСДЕПАРТАМЕНТА 

О 907-Й 
ПОПРАВКЕ 
КОНГРЕССА

ТУРАН. Принятие 907-й по
правки к Акту о поддержке сво
боды ограничило возможности 
США в регионе, “ который ста
новится чрезвычайно важным 
для всего мира, по мере обсуж
дения нефтяных и газовых воз
можностей Каспийскогсябас- 
сейна” . Об этом заявил на бри
финге в Вашингтоне пресс-се
кретарь Госдепартамента США 
Джеймс Рубин. .

При этом он отметил, что 
мнение нефтяных компаний ни
как не сказывается на позиции, 
занятую администрацией США. 
“ Я могу вас заверить, что наша 
отрицательная позиция к дан
ному документу была занята 
еще задолго до того, как неф
тяны е ком пании  приш ли в 
регион Каспия” , - сказал Рубин.

Представитель Госдепа так
же отметил, что принятие 907-й 
поправки связало руки адми
нистрации США в ее возмож
ностях содействовать миру в 
данном регионе.

Принятая в 1992-г/году 907-я 
поправка к Акту в поддержку 
свободы запрещает оказание 
Азербайджану прямой прави
тельственной помощи США.

АЗЕРБАЙДЖ АНСКИЕ КУЛЬТУРНЫЕ 
ЦЕНТРЫ ЗА  РУБЕЖОМ

Азербайдж анский культурны й центр создан в столице Д ании 
Копенгагене. В его функции входит разносторонняя работа с  сооте
чественниками, проживающими здесь. Оказание помощи в решении 
социальных, экономических, культурных, других вопросов, распростра
нение правдивой информации о жизни в Азербайджане - вот основ
ные вопросы, которыми занимается центр. Подобные центры дейст
вуют и во Франции, в Испании, Германии, Турции, Швеции, Ш вейца
рии. Во всех этих странах успеш но действуют и хореограф ические и 

I музыкальные самодеятельные ансамбли, курсы по изучению азербайд
жанского языка, библиотеки азербайджанской литературы. Азербайд
жанские соотечественники участвуют в распространении за рубежом 
информации об истории Азербайджанской Республики, культурном 
наследии народа. В Испании, например, недавно были изданы в пере
воде на испанский язык поэма “Лейли и Меджнун" М .Физули и азер
байджанские народные сказки. В Турции выходят газеты Ава Дили , 
журналы “Ю рд” и “ Верлыг", издан букварь для изучающих азербайд
жанский язык. С национальной азербайджанской музыкой познакомил 

| жителей Швейцарии ансамбль восточных песен и танцев “Джаф а” .

ЗОЛОТО “АЗЕРГЫЗЫЛА” И АМЕРИКИ
Подписано соглашение между 

азербайджанской государственной 
компанией “Азергызыл” и американ
ской компанией “Р.Б. Инвестмен- 
группсервис” о совместной разработ
ке и разведке золотых, серебряных и 
местных перспективных месторожде
ний в ряде районов Азербайджана - 
Кетабети, Гошаре, Гызылбулаге, 
Важнали, Сойудпи, Ордубади и дру
гих. По контракту “Азергызыл” име
ет от добычи 51 процент, американ
ская сторона - 48 процентов, причем 

180 процентов прибыли от совмест
ных разработок будет получать Азер
байджан.

Президент Азербайджана Гейдар 
Алиев высоко оценил подписание 
этого контракта, указав на то, что 
азербайджанская сторона очень тща
тельно и долго изучала предложения 
американской стороны, после чего

приняла решение, которое должно 
принести результаты в XXI веке. По 
словам главы государства, золотые 
месторождения были давно выявле
ны в Азербайджане, но он не имел 
возможности самостоятельно добы
вать и проводить промышленные 
разработки этих природных ресур
сов. Поэтому Азербайджан и счел 
целесообразным обратиться с пред
ложением о совместном сотрудни
честве к иностранным компаниям. 
Гейдар Алиев особо отметил, что за
ключение контракта подтверждает 
независимость Азербайджана, сви
детельствует о приверженности рес
публики к открытой политике, а 
также демонстрирует тенденцию 
дальнейшего развития американо
азербайджанских отношений.

САКИНФОРМ

ПРИБЫЛА ОЧЕРЕДНАЯ МИССИЯ 
ЦЕПОВЫХ ЛЮДЕЙ ОАЭ

I ТУРАН. В Баку находится миссия деловых людей из Объединенных I 
Арабских Эмиратов. Страна, являющаяся одним из заметных торговых 
партнеров Азербайджана, ищет новые пути сотрудничества на этапе со
здания совместных проектов. В составе делегации - представители 18 
компаний, занятых в сфере машиностроения, химии, энергетики, элек
троники, фармации, производстве товаров повседневного спроса, а так
же страховая компания.

А рабские предприним атели встретились с представителям и 
налоговой, таможенных служб страны, банковской сферы, их проин
формировали о законодательной и инвестиционной политике в Азер

байджане.
В рамках визита проходят двусторонние встречи членов делегации с 

представителями государственных и частных деловых структур Азер- 
I бзйджзнз I

Миссия подготовлена дубайской компанией “8ееша 1п1егпа1юпаГсо- 
зместно с Торгово-промышленной палатой Азербайджана. 1
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А ЗЕ Р Б А Й Д Ж А Н

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ПОСРЕДНИКИ В АРМЯНО-АЗЕРБАЙДЖАНСКОМ 
КОНФЛИКТЕ СТАРАЮТСЯ ДОСТИЧЬ ПРОГРЕССА В ПЕРЕГОВОРАХ ДО 
ДЕКАБРЬСКОГО САММИТА ГЛАВ МИД СТРАН ОБСЕ В КОПЕНГАГЕНЕ

Из кругов, близких к Минской 
группе ОБСЕ по урегулированию 
армяно-азербайджанского конфлик
та, обозревателям Радио “ЫЬегЕу” 
стало известно, что в настоящее вре
мя посредники стараются убедить 
стороны принять план поэтапного 
урегулирования конфликта.

План урегулирования предусма
тривает на первом этапе вывод 
армянских войск с оккупированных 
территорий. Согласно тем же источ
никам, в настоящее время ясно, что 
возможность принять документ, пре
дусматривающий единовременное 
решение военных и политических 
вопросов - сорвана. Подобный план 
был предложен ранее этим летом 
международными посредниками V

лице США, России и Франции, но 
не нашел поддержки.

План поэтапного урегулирования 
был предложен сторонам во время 
последнего визита посредников в 
регион. По мнению источников в 
штаб-квартире ОБСЕ в Вене, поэтап
ный вариант - единственный, но 
далеко не легкий путь для урегулиро
вания. Согласно тем же источникам, пос
ледние предложения предусматрива
ют на первом этапе вывод армянских 
войск из шести оккупированных 
районов Азербайджана, захваченных 
в 1993 году. После чего армянские 
силы будут выведены “из двух дру
гих чувствительных районов и заме
нены международными миротворчес
кими силами , - сказал источник.

После этого план предусматривает 
возвращение беженцев в родные мес
та.

Наиболее сложным остается во
прос о политическом урегулировании, 
который будет оставлен на финаль
ную фазу переговоров. Тем не менее 
посредники стремятся к тому, чтобы 
достичь прогресса накануне встречи 
министров иностранных дел ОБСЕ в 
декабре этого года в Копенгагеге, от
метил источник.

Согласно другому источнику, яв
ляющемуся американским диплома
том, наиболее позитивное отношение 
к предложению посредников выразил 
Азербайджан. Армения заявила, что 
имеет многочисленные замечания к 
предложениям.

АЗЕРБАЙДЖАН И АРМЕНИЯ ПРЕДСТАВЯТ В МИНСКУЮ ГРУППУ 
ОБСЕ СВОИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ОТНОСИТЕЛЬНО ПУТЕЙ 

ОСВОБОЖДЕНИЯ ОККУПИРОВАННЫХ РАЙОНОВ АЗЕРБАЙДЖАНА
“Дата прибытия сопредседателей Минской группы ОБСЕ в регион еще не определена. Более динамично 

ситуация будет развиваться после саммита Совета Европы в Стоасбурге” , - сказал в беседе с журналистами 
министр иностранных дел Г асан Г асанов.

По его словам, Армения и Азербайджан должны будут представить сопредседателям свои предложения 
по урегулированию по формуле “6+2” (вначале шесть оккупированных районов вокруг Нагорного Караба
ха, а затем освобождение Шуши и Лачина).

Сопредседатели изучат представленные сторонами предложения и должны будут найти какую-то ком
промиссную середину, сказал Г асанов. По его словам, азербайджанская сторона в настоящее время работает 
над своими предложениями.

БАКУ ГОТОВ К ПЕРЕГОВОРАМ С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ 
НАГОРНОГО КАРАБАХА КАК С ГРАЖДАНАМИ

“Мы всегда заявляли о своей 
готовности вести переговоры с 
армянами Нагорного Карабаха. 
Однако вести такие переговоры 
можно только при определенных 
условиях. Мы можем говорить с 
ними только по поводу уровня 
автономии Карабаха в составе 
Азербайджана. Это значит, что 
армяне должны принять за осно
ву урегулирования принципы Лис
сабонского саммита ОБСЕ. Мы 
не намерены обсуждать с ними 

^вопрос о независимости. Таким

АЗЕРБАЙДЖАНА
образом, Баку может говорить с 
представителями Карабаха как со 
взбунтовавшимися гражданами 
республики", - заявил агентству 
ТУРАН госсоветник Азербайджана 
по внешнеполитическим вопросам 
Вафа Гулузаде.

Госсоветник добавил, что Баку 
всегда подчеркивал свою готов
ность к таким переговорам, поэ
тому сообщение о том, что Гейдар 
Алиев выступил в США с инициа
тивой о начале переговоров с 
армянами Карабаха, не является

сенсацией.
Ранее армянское агентство 

СНАРК распространило текст пись
ма Президента США Билла Клинто
на членам Палаты представителей 
Конгресса США. Согласно тому же 
источнику, Клинтон назвал реальным 
шагом вперед призыв Гейдара 
Алиева к “прямым трехсторонним 
переговорам и открытию границ и 
коммуникаций между Азербайджа
ном, Арменией и Нагорным Караба
хом с последующим выводом ар
мянских вооруженных сил". .

ТРЕБОВАНИЯ И ОКЛАДЫ БОЛЬШИНСТВА 
РАБОТОДАТЕЛЕЙ НЕ УДОВЛЕТВОРИЛИ 

БЕЗРАБОТНЫХ
АЮС и супермаркет “ Н ат- 

з1оге” полностью заполнили ва
кансии, представленные ими на 
первой Республиканской яр
марке труда. На ярмарке 297 
предприятий представили 6892 
вакансии. За первые два дня 
трудоустроились 101.1 человек. 
Причина столь малого количе
ства получивших работу - в 
низкой оплачиваемости пред
ложенных мест. Другая причи

на заключается в том, что ра
ботодатели, большинство ко
торых является преуспеваю
щими компаниями, предъяви
ли слишком высокие требова
ния, невыполнимые для подав
ляющего большинства претен
дентов на рабочие места. На 
сегодня в Азербайджане заре
гистрировано 75 тысяч безра
ботных.

ПРАЙМ-НЬЮС

ЧЕЙ ХЛЕБ ЛУЧШЕ?..
Три дня в Гяндже продолжался конкурс пекарей. Хлебопеки 

из 20 городов и районных центров Азербайджана боролись за 
звание “Лучший хлебопек Азербайджанской Республики” . На суд 
жюри и зрителей они вынесли сотни ароматных изделий - от 
ржаных караваев и так называемых иранских лавашей до ма
леньких диетических булочек. Победителем конкурса стал гянд- 
жинец Али Абдула Рзаев. Он работает хлебопеком более 50 лет, 
продолжая семейные традиции, насчитывающие не одну сотню 
лет. Сам он воспитал сотни пекарей. Является автором 30 са
мых разных рецептов по выпечке продуктов из муки. Фигурная 
сдоба, которую он представил на конкурсе, была оценена наи- 

ом баллов, и поэтому этот вид изделий поль-большим количеством 
зуется большим спросом у населения.

ЗОНТ ПРОТИВ ВЕТРП
Оригинальную новинку подготовил 

к выпуску трест "Торгмаш” Минис
терства торговли Азербайджана - рас
кладной зонт большой площади. Под 
таким зонтом удобно торговать С лот
ков, столов, тележек. Уютно будет под

ним и на открытых площадках кафе, 
закусочных, баров, чайных. Зонт бы
стро открывается и закрывается, его 
легко переместить с места на место. 
Выдержит он и сильный ветер - до 
50 километров в час.

ВЫСТ0ВКЯ ЗМЕЙ
Азербайджанское общество охраны природы организовало 

в Джульфе для любителей фауны выставку змей. На ней де
монстрировались 17 разновидностей пресмыкающихся. Боль
шинство из них занесены в Красную книгу. Выставка из Джуль- 
фы “переедет” в другие города и районы Азербайджана.

БЫВШИИ КОМАНДУЮЩИЙ РОССИЙСКИМИ 
ВОЙСКАМИ В ЗАКАВКАЗЬЕ ГЕНЕРАЛ- 

ПОЛКОВНИК ФЕДОР РЕУТ БЫЛ ОДНИМ ИЗ 
ТЕХ, КТО НЕЗАКОННО ПОСТАВЛЯЛ 

ВООРУЖЕНИЕ В АРМЕНИЮ
“Независимая газета” в своем 

номере от 30 сентября опубликова
ла материал, согласно которому быв
ший командующий 7-й армией Рос
сии, а затем и Группой российских 
войск в Закавказье генерал- 
полковник Федор,Реут активно 
помогал Армении в<6е агрессии про
тив Азербайджана. Кроме того, он 
был активным участником незакон
ных поставок российских вооруже
ний в Армению в 1993-96 гг.

“Он сыграл свою роль в эскала
ции армяно-азербайджанского кон
фликта, постоянном военном прес
синге на Азербайджан, расширении 
масштабов агрессии против него. 
Именно авиация 7-й гвардейской 
армии, дислоцированной в Армении, 
которой командовал Реут, бомбила 
азербайджанские города и села. 
Именно генерал Реут давал армянам 
“напрокат” вертолеты Ми-24П - са
мые современные машины армии. 
Тогда в ход шли не только подкупы, 

\ж) и прямые угрозы членам экипа

жей, которые отказывались выполня
ть боевые задания, расправиться с их 
семьями.

Будучи командующим армейской 
группой, генерал лично контролиро
вал передачу вооруженным силам Ар
мении зенитно-ракетных комплексов 
“Круг” и “Оса’ . И лично следил за 
подготовкой в России армянских спе
циалистов для этих комплексов”, со
общается в статье.

С марта сего года генерал- 
полковник Ф.Реуг в связи с органи
зационно-штабными мероприятиями 
находился в распоряжении главно
командующего Сухопутными войска
ми России. По информации россий
ской прокуратуры, в настоящее вре
мя Реут является одним из 15-и вы
сокопоставленных российских воен
ных, против которых возбуждены 
уголовные дела. Согласно тому же 
источнику, против Реута возбужде
но уголовное дело по обвинению в 
злоупотреблении служебным 
положением.

ВЕРТО АЕТ
П О ТЕРП ЕЛ

КРУ Ш ЕН И Е
Крушение произошло после 

того, как вертолет взял на борт
группу нефтяников с двух 

морских платформ и поднялся 
в воздух. Однако набрать необ
ходимую высоту вертолет не 
смог и рухнул в воду. Глубина 
воды на месте падения верто
лета 110-120 м. Спасательные 
катера подняли из воды 4-х че
ловек, которые смогли выбрать
ся из упавшего вертолета. Двое 
из обнаруженных были мертвы, 
а двоих других доставили в 
больницу, где скончался еще 
один из спасенных.

По сведениям Гидрометцен
тра, температура воды в момент 
крушения вертолета была равна 
20 градусам по Цельсию, ветер 
порывистый - 8 метров в секун- 
ДУ-

По официальным данным, на 
б о рту  вертол ета  в м ом ент 
аварии находилось не менее 20 
человек.

А ЗЕРБА Й Д Ж А Н  ЗА И Н ТЕРЕСО ВА Н  В СКОРЕЙШ ЕМ  ПРИНЯТИИ 
МЕМОРАНДУМА О СОЗДАНИИ СВОБОДНОЙ ТОРГОВОЙ ЗО Н Ы  

В РЕГИОНЕ ЧЕРНОМ ОРСКОГО БАССЕЙНА
Мемо 

регионе 
принятия устава 
причерноморских

сотрудничества 
стран. Подписание этого документа

министрами иностранных дел стран-участниц Совета за
планировано на 22 октября. На прошлой же неделе, в 
Киеве, рабочая группа из представителей 11 стран за
нималась разработкой окончательного варианта мемо
рандума. Об этом сообщил ТУРАН главный специалист 
Департамента анализа внешнеторговой политики Минис-

Украина и Турция, например, в представленных ими 
проектах меморандума настаивают на форсировании этих 
процессов, в то время как Греция (единственный пред
ставитель Евросоюза в этой структуре) предлагает поэ
тапный переход.

По мнению Караева, в случае создания такой Свободной
экономической зоны одним из преимущесг *

торговые
преимуществ для Азербайд

жана мог бы стать выход через Грецию на торговые отно
шения со странами Евросоюза Если к 15 октября удастся

.епартамента анализа внешнеторговой политики Минис- выработать окончательный вариант меморандума, го к кон- 
терства торговли Азербайджана Натик Караев. цу месяца документ будет подписан министрами торговли

ин сказал, что подписание меморандума станет шагом стран-участниц Совета экономического сотрудничества при- 
по подключению ряда стран ретона к правилам Всемир- •  черноморских стран. А это, сказал Караев, означает, что 
ной торговой организации. Именно по вопросу темпов после приведения в соответствие торговых режимов стран- 
герехода к ним и наметились различия в подходах стран, участниц проект может стать реальностью к 2000 году.

СЕРвис у  проходиои
У проходной головного пред

приятия Гянджинского производ
ственного объединения “Глино- 
земцветмет” распахнул двери но
вый магазин-универсам “Лале”. 
Построенный на средства пред
приятия, он оснащен самым совре
менным торгово-технологическим 
оборудованием и холодильниками 
для хранения продуктов. Магазин 
имеет отделы гастрономических, 
бакалейных, кондитерских и мяс
ных изделий. Здесь же оборудо

ван кафетерий, где можно быстро 
и вкусно поесть, выпить стакан 
чая или чашку кофе, отведать вос
точные сладости.

Сейчас у проходной предпри
ятия работает целый комплекс 
различных предприятий торговли, 
которые предлагают жителям 
промышленные товары, безалко
гольные напитки, фрукты, овощи. 
А неподалеку действует Дом быта 
с разнообразными услугами, ра
ботают чайные, столовые.

МЕБЕЛЬ ИЗГОТОВЛЯЕТСЯ НА СЕЛЕ
Мебелью местного производства обставляют квартиры жи

тели села Ширван Сабирабадского района Азербайджана. 
Более 20 наименований этой продукции предлагают им работ
ники тоннельных отрядов передвижной механизированной ко
лонны Министерства водного хозяйства республики, которые 
организовали свой цех по выпуску товаров народного потреб
ления. До конца нынешнего года все дома поселка будут об
ставлены мебелью исключительно местного производства.

СОТРУДНИКИ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ООН ПРОВЕДУТ 
ТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧ С КОМАНДОЙ ВЕТЕРАНОВ 

АЗЕРБАЙДЖАНСКОГО ФУТБОЛА
19 октября во Дворце ручных игр 

состоится товарищеский матч по 
футболу между командой предста
вительства ООН в Азербайджане и 
командой ветеранов азербайджан
ского футбола.

Как сообщил ТУРАН работник

Министерства молодежи и спорта 
Азербайджана Айдын Мамедов, в 
составе азербайджанской коман
ды выступят такие известные мас
тера, как Алекпер Мамедов, Вла
димир Брухтий, Рафик Бабаев и 
др.

Э Ш Е Н - П О Л И Э Т И Л Е Н О В Ы Н  З А В О Д  - П Е Р В Ы Е  
В С У М Г А И Ы Т Е  ПО К А П В Л О Ж Е Н И Е М

Третья часть всех капвложений в промышленность среди предприятий 
Сумгайыта за 8 месяцев года приходится на долю этилен-полиэтиленового 
завода. За прошедший период на предприятии осуществлено строительно- 
монтажных работ на сумму 2 млрд. 142 млн. манат, что в 2 раза больше, чем 
в 1996 году. До конца же года, сообщили ТУРАН в городском управлении 
статистики, этих работ будет проделано еще на 3,4 млрд. манат.

ОТКРЫТА НОВАЯ ГОСТПНП11А “КАСППАН"
В минувшую пятницу в столице 

прошло открытие первой подведом
ственной гостиницы Каспиан”. Гос
тиница построена Каспийским мор
ским пароходством (КМП) на месте 
бывшего общежития моряков.

Проект “под ключ” финансировал
ся КМП ($1 млн.) и был осущест-
вден за девять месяцев турецкой 
компанией “Кент констракшн”. Гос
тиница располагает 33-я номерами

разных классов. Стоимость прожи
вания - от $110 до $250.

Начальник КМП Айдын Баширов 
объясняет открытие новой гостини
цы растущими день ото дня визитами 
в пароходство иностранных гостей и 
предпринимателей и соответственно 
растущими требованиями к качеству 
их обслуживания. Прибыль от пред
приятия будет целиком идти на раз
витие Каспийского пароходства, ска-
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Взгляд со стороны

ПРЕЗИДЕНТ СОЕДИНЕННЫХ ШТАТОВ БИЛЛ КЛИНТОН ПРИВЕТСТВУЕТ 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ ГЛАВЫ АЗЕРБАЙДЖАНСКОЙ РЕСПУБЛИКИ ГЕЙДАРА 

АЛИЕВА, ПРИЗЫВАЮЩЕЕ К  ПРЯМЫМ ТРЕХСТОРОННИМ ПЕРЕГОВОРАМ 
МЕЖДУ АЗЕРБАЙДЖАНОМ, АРМЕНИЕЙ И НАГОРНЫМ КАРАБАХОМ

Президент Соединенных Шта
тов Билл Клинтон направил ответ
ное письмо членам Палаты пред
ставителей Конгресса США, вы
ступивш им  ранее с  откры ты м  
письмом протеста против визита 
Президента Азербайджана Гейда
ра Алиева в Вашингтон. Как уже 
сообщ алось, 65  ам ериканских 
законодателей осудили П рези
дента Клинтона за приглашение 
Алиева посетить с  официальным 
визитом  С оед иненны е Штаты. 
Конгрессмены  утверждали, что 
“визит бывш его сотрудника КГБ 
Алиева в Вашингтон будет иметь 
негативное влияние на справед
ливое урегулирование нагорно
карабахского конфликта*.

В письме Президента Клинто
на, в частности, говорится: “Ува
жаемы е ко н гр е с с м е н ы ! В изит 
Президента Азербайджана Гейда- 
ра Алиева в Соединенные Штаты 
подчеркнул важность налажива
ния крепких связей  между Ва
ш ингтоном и Баку и  необходи
мость скорейш его урегулирова
ния нагорно-карабахского  кон- 

\фликта.

Кавказ - стратегически важный 
регион для Соединенных Штатов, 
и мы глубоко заинтересованы в 
укреплении государственности и 
демократии во всех независимых 
странах этого региона.

На встрече с  Алиевым я еще раз 
подчеркнул, что США как сопред
седатель М инской группы ОБСЕ 
выступают за  скорейшее мирное 
урегулирование нагорно-карабах
ского конфликта и уверены, что мир 
в регионе может быть достигнут 
только при условии справедливого 
решения этой проблемы. Такое ре
шение может быть найдено только 
тогда, когда все стороны нагорно
карабахского конфликта будут про
водить достаточно гибкую полити
ку, требующую взаимоприемлемых 
компромиссов в процессе урегули
рования.

Я считаю, что сделанное главой 
А з е р б а й д ж а н с к о й  Р есп уб л и ки  
предложение, призывающее к пря
мым трехсторонним переговорам 
и открытию границ и коммуника
ций между Азербайджаном, Арме
нией и Нагорным Карабахом с пос
ледую щ им  вы водом  арм янских

вооруженных сил, - это реальный 
шаг вперед. По моему глубокому 
уб еж дению , визит П резид ента  
Алиева в Вашингтон имел положи
тельное влияние на мирный про
цесс.

Посему смею утверждать, что 
позиция правительства Соединен
ных Штатов по вопросу урегулиро
вания нагорно-карабахского кон 
фликта является справедливой и 
объективной.

Что касается нашей позиции  
относительно 907-й  поправки  к 
Акту о поддержке свободы, то мы 
считаем, что этот законодательный 
акт ущемляет интересы и возм ож
ности США в регионе. Вместе с 
тем мы продолжаем работать со  
многими международными и част
ными организациями для обеспе
чения гуманитарной помощью всех 
нуждающихся на Кавказе и, в част
ности, Нагорном Карабахе.

Я благодарю вас за вашу под
держку в деле мирного урегулиро
вания нагорно-карабахского кон 
фликта и обеспечения стабильнос
ти во всем Кавказском регионе*.

НЕФТЯНОЙ ФАКТОР ИСПОЛЬЗУЕТСЯ 
СЕГОДНЯ КАК СРЕДСТВО ПОЛИТИЧЕСКОГО 
ДАВЛЕНИЯ В ПРОЦЕССЕ УРЕГУЛИРОВАНИЯ 

НАГОРНО-КАРАБАХСКОГО КОНФЛИКТА, 
СЧИТАЕТ ПРЕМЬЕР-МИНИСТР АРМЕНИИ

Нефтяной фактор сегодня используется как средство поли
тического давления в процессе урегулирования нагорно-кара
бахского конфликта. Об этом заявил премьер-министр Арме
нии Роберт Кочарян во время его встречи с находящимся в эти 
дни в Ереване генеральным секретарем Европейской энергети
ческой хартии Питером Шютерле.

Как сообщили агентству СНАРК в пресс-службе Правительст
ва РА, Роберт Кочарян подчеркнул, что фактор нефти не следует 
увязывать с урегулированием конфликта. По утверждению армян
ского премьера, конфликт должен быть урегулирован политичес
ким путем на основе достижения взаимоприемлемых решений.

н а ш »
НЕЖЕЛЯНИЕ БНКУ СЕСТЬ ЗЯ СТОЛ ПРЯМЫХ 

ПЕРЕГОВОРОВ С ННГОРНЫМ КЯРНБЯХОМ 
БЛОКИРУЕТ МИРНЫЙ ПРОЦЕСС УРЕГУЛИРОВЯНИЯ 

ННГ0РН0-КНРНБЯХСК0Г0 КОНФЛИКТН
Армения и Нагорный Карабах 

выступают за необходимость пря
мых переговоров между Баку и 
'Степанакертом для достижения 
мирного урегулирования нагорно
карабахского конфликта.

Однако азербайджанская сто
рона по сей день отказывается от
прямого диалога с Нагорным Ка
рабахом, тем  самым блокируя 
мирный процесс. Так по просьбе
корреспондента СНАРК проком
ментировал распространенное 6 
октября бакинским агентством

“Туран” заявление госсоветника 
Азербайджана Вафы Гулузаде о “го
товности Баку вести прямые перего
воры с армянами Карабаха, но толь
ко как с взбунтовавшимися гражда
нами Азербайджана” пресс-секре
тарь Министерства иностранных 
дел Армении Арсен Гаспарян.

Он, в частности, отметил, что 
заявление Гулузаде - это еще одно 
проявление нечистоплотной пропа
гандистской политики Азербайджа
на, преднамеренно дезинформиру
ющего мировое сообщество. ,

у---------

ВСЕАРМЯНСКИЕ 
ИГРЫ ПАТРИАРХ 

РАСЦЕНИЛ КАК ИДЕЮ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ ВСЕГО 

АРМЯНСТВА
Католикос Всех Армян, Его Свя

тейшество Гарегин Первый принял 
членов Всемирного комитета Всеар- 
мянских игр, в их числе - представи
телей Армении, Нагорного Караба
ха, соотечественников из США. 
Ливана, Канады, Франции, Ирана, 
Швеции. По словам председателя 
комитета Всеармянских игр Ашота 
Мелик-Шахназаряна, цель создания 
этой организации - объединить ар
мянских спортсменов всего мира и 
периодически проводить с их учас
тием международные спортивные со
ревнования. Первое из них предпо
лагается провести в 1999 году, сле
дующее - в 2001 году и впоследствии 
- раз в 4 года.

Верховный Патриарх высоко оце
нил эту идею объединения всего ар- 
мянства, рассматривая подобную ини
циативу как путь к укреплению на
ционального самосознания и сплоче
ния диаспоры вокруг новой незави
симой Армении.

ПРАЙМ-НЫОС - 
ч_________________ АРМЕНПРЕСд/

ВСТРЕЧА В БЕЛОМ ДОМЕ
Армянская делегация, сфор

мированная под эгидой комис
сии Ай-Дата Америки, приняла 
участие в специальной конфе- 
р е н ц и и  п р е д с т а в и т е л е й  
нацм еньш инств  С о е д и н е н 
ны х Штатов Америки, прове-

«енной в Белом доме. Одно- 
невная программа включала 
краткие доклады Президента

Билла Клинтона, вице-прези
дента Гора, советника по на
циональной безопасности Эн
тони Лейка и председателя Де
мократической партии Кристо
фера Тата. Представители ко
миссии Ай-Дата обменялись с 
Президентом США мнениями, 
интересующими и волнующи
ми армян диаспоры.

ОАЭ - АРМЕНИЯ
Исполнилось 25 лет со дня провозглашения независимости Объ

единенных Арабских Эмиратов. Эта дата была торжественно отмече
на в Армении. На мероприятиях указывалось, что Армению и ОАЭ 
связывают довольно тесные куль1урные и торгово-экономические 
отношения. В этой стране увеличилось и число проживающих в ней 
армян - около 4 тысяч. Здесь действуют совет армянской общины, 
воскресная армянская школа, постоянно проводится работа по акти
визации связей между Арменией и^Эмиратами.

АРМЯНСКАЯ ОБ
Армянское культурно-благотво* 

рительное общество ‘ТСрунк” со зд ав  
но и официально зарегистрирован^ 'Г*- 
в городе Саратове. Президентом 
его избрана бывший директор шко
лы из Нагорного Карабаха Сусан
на Фаньян, а председателем совета 
общины - Валерий Бабаян, инженер- 
строитель, ныне глава одной из 
крупных в России строительных 
фирм.

‘Сейчас в Саратове и области 
проживают 18 тысяч армян, имею
щих постоянную прописку, и около 
5 тысяч пребывают здесь временно, 
еще не решив, где окончательно 
обосноваться. Естественно, нали
чие такой крупной диаспоры и за
ставило их задуматься о необходи
мости объединения. К ром е ‘ 
базового центра в Саратове общи-

ЩИНА САРАТОВА
на имеет свои филиалы и в горо
дах П етровск, К арабулак, 
Самойловка, других. Власти Сара
това идут навстречу просьбам и 
предложениям общины. Так, на
пример, они поддержали предложе
ние общества построить в Сарато
ве армянскую церковь, открыть две 
воскресные армянские школы, из
давать еженедельную газету “Ма- 
тенадаран” . организовать при ки
нотеатре “П обеда” армянский 
культурный центр, говорит Сусан
на Фаньян. В свою очередь стро
ительная фирма на свои средства 
строит в городе и селах области 
новые дома, коттеджи с приусадеб
ными участками, проводит ремонт
ные работы”. Поставлен вопрос об 
открытии в Саратове армянского 
консульства.

ЦИВИЛИЗОВАННЫМ ПУТЕМ
О коло  500 граж дан  А рм ении  обратились в представительство 

Р оссийской ф едеральной м играционной  сл уж б ы  Ф М С  в А рм ении 
с  просьбой оказа ть  содействие в трудоустройстве  в России.

Все они внесены  в б а н к  данны х, и к а к  только буд ут  р а ти ф и ц и 
рованы недавно подписанны е в М оскве два договора - о  ре гул и 
ровании процесса добровольного  переселения и о правовом  ста 
тусе  граж дан  А рм ении  и Р оссии , желающ их вернуться  на свою  
родину, сп и ски  буд ут  переданы в Россию, и по  мере надобности 
эти специалисты  б уд ут  востребованы . _________

БЫВШИЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВЛЕНИЯ АОД 
ТЕР-УСИК ЛАЗАРЯН СТАЛ РУКОВОДИТЕЛЕМ 

ПАРЛАМЕНТСКОЙ КОМИССИИ-ПО
ВОПРОСАМ ОБРАЗОВАНИЯ И КУЛЬТУРЫ
Бывший председатель правления Армянского общенацио

нального движения (АОД) Тер-Усик Лазарян стал председате
лем парламентской комиссии по вопросам образования и куль
туры. Кандидатуру Лазаряна на эту должность на заседании На
ционального Собрания Армении от имени правящего блока “Рес
публика” выдвинул вице-спикер парламента РА Ара Саакян.

Поскольку от других фракций Национального Собрания по 
этому вопросу не было никаких предложений, в результате тай
ного голосования Тер-Усик Лазарян был избран руководите
лем парламентской комиссии.

]

г < Ш Е У
АРЕСТОВАННЫ И ВЫ ПУШ ЕН НА ВОПЮ
Арестованный в прошлую 

пятницу представитель от оп
позиционного блока “Самооп
ределение* в Центризбирко
ме Армении Норайр Ханзатян 
выпущен на волю под подпис
ку о невыезде.

Как сообщалось ранее, Хан

затян  был арестован за 
избиение своего бывшего одно- 
партийца, депутата армянского 
парламента Арамаза Закаряна. 
По словам Ханзатяна, следствие 
по уголовному делу, возбужден
ному Прокуратурой РА по факту 
избиения, будет продолжено. .

ОБСУЖДАЮТСЯ 
ПРОБЛЕМЫ ЯДЕРНОЙ 

БЕЗОПАСНОСТИ
Находящуюся в Ереване с 

ответным визитом делегацию 
во главе с председателем Ор
ганизации по ядерному урегу
лированию Аргентины Даном 
Бенинсоном принял накануне 
начальник “Армгосатомнадзо- 
ра” Ашот Мартиросян. Среди 
представляющих обоюдный ин
терес проблем, обсуждавших
ся в ходе беседы, были вопро
сы, связанные с обеспечением 
ядерной безопасности, разра
боткой законодательного поля, 
лицензированием деятельнос
ти, обменом экспертами, пере
подготовкой армянских специ
алистов в Аргентине.

Между “Армгосатомнадзо- 
ром” и Организацией по ядер
ному урегулированию Аргенти
ны было подписано также меж-, 
ведомственное соглашение о 
техническом сотрудничестве и 
обмене информацией в облас
ти ядерного урегулирования.

В рамкйх визита предусмот
рены встречи с руководством 
министерств энергетики и ино
странных дел Армении, посе
щения научно-исследователь
с ко го  института “Арм атом ” , 
Е реванского  ф изинститута , 
Республиканского центра рент
генологии и онкологии.

жденту
гав деягг .ыюсти этйй .хт танизации, 

отметил яьжносп. чакястя- в ней 
.Армения я., в ч а о э к ж . тртифнка- 
вдкя хар1«  П а р л а А .  1к> сто 
словам, зиНбцяег с аххяяж к п »  при
влечению шдюсттгия кэнезретичес- 
куто систем* оеспуйлиь*

ЛЕВОН ТЕР-ПЕТРОСЯН ПРИНЯЛ 
ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕТАРЯ ЕВРОПЕЙСКОЙ 

ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ ХАРТИИ
Президент А/рменш Левон Тер- 

Петросян щ м щ  гежуш«ыюго секре
таря секретам т а  европейской энер
гетической я&фтюпБетра Шютерле.

гатив Пре-

В ходе встречи Президент РА от
метил, что хотя Армения и не об
ладает большими энергетическими 
ресурсами, однако имеет достаточ
ные возможности для производства 
электроэнергии, благодаря чему мо
жет играть значительную роль в 
сфере региональной энергетики. 
Левон Тер-Петросян заверил гостя, 
что государственные органы сдела
ют все возможное для скорейшего 
достижения членства Армении в 
Энергетической хартии.

ЧЕРЕЗ ГОД - СВОЙ ГАЗ
Как уже сообщ алось в средствах массовой информации Армении, 

завершился переговорный процесс в рамках подписанного в конце 
прошлого года между армяно-американской компанией и М инистер
ством энергетики Республики Армения договора о разведке нефти и 
газа. В ходе встречи руководителей Министерства энергетики Арме
нии и президента компании Джейфа Рандина подробно обсуждались 
предложения и замечания, представленные заинтересованными ми
нистерствами и ведомствами республики. Особо подчеркивается, что 
успешно прошли все работы по сейсмической оценке территории и 
сам процесс бурения.

Как отмечалось на совместном заседании комиссий Националь
ного Собрания Республики Армения, на эти цели американская сто
рона выделила около 10 миллионов долларов. Для поисково-разве
дочных работ был отведен участок площадью в 12 тысяч квадратных 
метров. М инистерство энергетики Армении выразило уверенность,, 
что уже в следующем, 1998 году Армения будет’иметь свой газ.

БУДЕТ СВЕТ И ИЗ ИРАНА
Полностью завершилось сооружение 

и опробование высоковольтной линии 
электропередачи Иран-Армения на 220 
киловольт на территории Республики 
Армения. Построено около 42 километ
ров новых и реконструировано до 15 
километров имевшихся линий электро
передачи напряжением 220 киловольт'. 
Выполнены строительно-монтажные и 
наладочные работы на Шинуайрской 
подстанции. На иранской территории 
завершилось строительство линии 
электропередачи напряжением 220 ки
ловольт и протяженностью более 100 

(^километров. Специалисты “Армэнерго-

сетьстроя” Министерства энер1етики 
Республики Армения в сложных кли
матических условиях высокогорья 
(2700 метров над уровнем моря) в срок 
и качественно выполнили все работы. 
Сооруженная линия на взаимовыгод
ных условиях соединит энергосисте
мы Республики Армения и Исламской 
Республики Иран.

Как сообщают из Минэнерго 
Армении, строительство этих линий 
имеет важное техническое значение, 
поскольку явится еще одной гаран
тией надежности армянской энер
госистемы.
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АРМ ЕНИЯ

"с НОВОГО ГОДА В БАНКОВСКОЙ 
СИСТЕМЕ НАСТУПАЕТ 

НОВЫЙ ЭТАП
С нового, 1998 года банковская система Армении вступит в 

новый этап своего развития, получая доступ к участию в про
цессе приватизации. Об этом в беседе с корреспондентом 
БИЗНЕС-СНАРК заявил президент Ассоциации банков Арме
нии Тигран Саркисян. По его словам, проект решения о внесе
нии поправок в законы о банках и банковской деятельности и о 
приватизации, снимающих соответственные ограничения, уже 
подготовлен в правительстве и к 1 января будет принят.

Отметим, что по закону коммерческие банки не допускались 
к процессу приватизации и имели право приобретать корпора
тивные ценные бумаги сроком не более 6 месяцев.

По словам Саркисяна, допуск комбанков к процессу прива
тизации позволит им осуществлять долгосрочные вложения^ раз
нообразит инвестиционные портфели и станет основой для 
формирования в стране финансово-промышленных групп.

СРЕДНЕМЕСЯЧНАЯ НОМИНАЛЬНАЯ 
ЗАРПЛАТА ЗА СЕМЬ МЕСЯЦЕВ 

, УВЕЛИЧИЛАСЬ НА 11,7 ПРОЦЕНТА
В январе-июле 1997 года 

среднемесячная номинальная 
заработная плата занятых в 
экономике (включая матери
альную помощь и социальные 
льготы) увеличилась, по срав
нению с тем же периодом про
шлого года, на 11,7%, в бюд
жетны х о рганизациях  - на 
26,4%, в небюджетных органи
зациях - на 11,3%. Об этом 
сообщает Управление статис
тики, государственного реги
стра и анализа Армении.

По состоянию на 1 августа 
текущего года среднемесяч
ная заработная плата занятых 
в бюджетных организациях от 
этого же показателя занятых в 
госсекторе составила 69,8%, 
что выше на 8,1 процентных 
пункта показателя прошлого 
года. Что касается среднеме
сячной зарплаты занятых в не
бюджетных организациях, то, 
наоборот, этот показатель, 
уменьшившись на 0,5 процент

ных пункта, составил 133,3%.
Отметим, что если в январе- 

июле прошлого года размер 
среднемесячной зарплаты за
нятых в бюджетных организаци
ях превышает этот же показа
тель занятых в небюджетных в 
2,2 раза, то по состоянию на 1 
августа текущего года эта циф
ра сократилась до 1,9.

МИНИСТР ФИНАНСОВ и  э к о н о м и к и  
НАЗВАЛ БЮДЖЕТ 1998 ГОДА 

“БЮДЖЕТОМ РАЗВИТИЯ”
Повышение инвестиционной 

активности в стране через про
ведение целенаправленной го 
сударственной инвестиционной 
политики ляжет в основу под
готовленного Министерством 
финансов и экономики черно
вого варианта госбюджета на 
1998 год. Как сообщил журна
листам на пресс-конференции 
министр финансов и экономи
ки Армен Дарбинян, проект бу
дет скоро представлен в Пра
вительство, а к ноябрю к  его 
рассмотрению приступит Наци
ональное Собрание.
‘ Как отметил Дарбинян, со 
гласованные с международны
ми финансовыми организация
ми программные макроэконо
мические показатели на 1998 
год, как, к примеру, запланиро
ванный в 5,7% дефицит бюдже

та, должны быть пересмотрены 
в сторону увеличения, так как 
они не отвечают реальному со 
стоянию дел в экономике, тре
бующей повышения инвестици
онных вложений. Так, по словам 
Дарбиняна, республика завер
шит текущий год с 3,5% -эко- 
номическим ростом, с дефицитом 
бюджета в 6,7% и инфляцией, 
уровень которой на конец сен
тября составил 17,4% вместо 
предусмотренных в среднего
довом разрезе 10,5%. Основ
ными причинами экономическо
го спада министр назвал недо
статок инвестиций, снижение 
производственного потенциа
ла, слабую отдачу от привати
зации. Успешному осуществле
нию бюджета развития будет 
способствовать ожидаемое в 
следующем году резкое 25%-е

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ДОХОДЫ В ВИДЕ НАЛОГОВЫХ И 
НЕНАЛОГОВЫХ ПОСТУПЛЕНИЙ В БЮДЖЕТ 

СОСТАВИЛИ ОКОЛО 126 МЛН. ДОЛЛАРОВ США
Государственные доходы в 

виде налоговых и неналоговых 
поступлений в бюджет Арме
нии с начала этого года соста
вили примерно 63 млрд. дра
мов РА, или окол о  126 
млн.долларов США (1 доллар 
США равен 500 драмам РА). 
Об этом 3 октября сообщил на 
пресс-конференции в Ереване 
начальник Налоговой инспек
ции республики Арташес Тума
нян. При этом он заверил жур
налистов в том, что возглав
ляемая им служба к концу года 
обеспечит перевыполнение 
бю джетных доходов на не
сколько миллиардов драмов. 
По его словам, только за ми
нувший месяц эти доходы, 
включая начисления, состави
ли более 9 млрд. драмов.

Основная доля поступлений 
за сентябрь - 3,9 млрд. дра
мов - пришлась на налог на до
бавочную стоимость (НДС), 1,4 
млрд. - на прибыль, 1,2 млрд. 
- на акцизный и 1,2 млрд. дра
мов - на подоходный налоги.

Р уководитель налоговой

службы также сообщил, что 
сроки амортизации основных 
средств сокращены. Они ныне 
составляют от 3 до 20 лет в 
зависимости от степени изна
шиваемости этих средств. По 
мнению Туманяна, принятая 
мера позволяет предприятиям 
по возможности в кратчайшие 
с р о ки  о бновить  основны е  
средства при минимальных 
экономических издержках.

Касаясь  во п ро са
дивидендов, глава Налоговой 
инспекции Армении сказал, что 
они не облагаются налогом на 
прибыль. Говоря об иностран
ных инвестициях и развернув
шихся вокруг них дискуссиях, 
Туманян подчеркнул, что если 
р а зм е р  и н в е сти ц и о н н о го  
вклада достигнет 1 млн. дол
ларов США, то этому инвесто
ру будут предоставлены опре
деленные привилегии в вопро
се взимания с него налога.

Затронув вопрос о платежах 
по социальному страхованию, 
начальник Налоговой инспек
ции сообщил, что от работо

дателя планируется взимать 35, 
а от налогоплательщика - 1,4 
процента. При этом он расце
нил нам ечаемы й разм ер  
налогов по социальному стра
хованию как достаточно высо
кий. В связи с этим на пресс- 
конференции было сообщено, 
что со стороны Налоговой ин
спекции выдвинуто предложе
ние о необходимости пересмот
ра этих показателей.

Арташес Туманян заявил, что 
высокий уровень внутренних 
поступлений позволяет одно
значно утверждать, что государ
ству удалось отвоевать значи
тельные зоны у “теневой” эко
номики. Это достигнуто благо
даря осуществлению эффек
тивной, а именно - гибкой и 
справедливой налоговой поли
тики.

В заключение Арташес Тума
нян подчеркнул, что Налоговая 
инспекция республики регуляр
но информирует правительство 
о положении дел с крупными 
предприятиям и-долж никам и 
госбюджету страны.

ДЕНЕЖНЫЕ РАСХОДЫ НАСЕЛЕНИЯ ПРЕВЫШАЮТ ДОХОДЫ 
ПРИМЕРНО НА И ТЫСЯЧИ ДОЛЛАРОВ

В январе-июле 1997 года денежные доходы насе
ления, по данным Госупрстата Армении, составили 
208046,9 млн. драмов, увеличившись по сравнению 
с тем же периодом прошлого года на 12,1%. За тот 
же период  денежные расходы, увеличивш ись йа 
15,3%, составили 210305,4 млн. драмов. -

Реально располагаемые денежны е доходы (за 
вычетом обязательных платежей и с учетом измене
ния потребительских цен на товары и услуги) в янва
ре-июле текущего года увеличились, по сравнению 
с тем же периодом прошлого года, на 1,9%, что на 
10,2 процентных пункта ниже темпа роста в целом 
денежных доходов. Это было обусловлено увеличе
нием с  начала года суммы обязательных платежей и 
индекса потребительских цен, и, по сравнению с ян
варем-июлем прош лого года, этот рост составил 
158,2% и 108,8% соответственно.

По состоянию на 1 августа этого года, население- 
м из общ его объема денежных доходов было израс
ходовано на покупку товаров и оплату услуг 185674,4 
млн. драмов (89,2%), выплату налогов и взносов. - 
8125,4 млн. драмов (3,9%), при этом накопление сбе
режений в виде вкладов и ценных бумаг в целом со
ставило! 179,7 млн. драмов. Следует отметить, что в 
составе прироста сбережений с марта текущ его года 
наблюдается снижение покупательной способности 
населения, чего не скажешь о продаже валюты. В 
частности, по состоянию на 1 августа этого года, про
дажа валюты населению превысила покупку на 3347,3 
млн. драмов, и в результате, в структуре использова
ния денежных доходов населения, накопления во 
вкладах и ценных бумагах сократились на 3,8 про
центных пункта, а удельный вес потребительских рас
ходов увеличился на 5,8 процентных пункта.

повышение уровня собирае
мости налогов в связи с при
нятыми в последнее время и 
намечаемыми изменениями в 
налоговом законодательстве.

Отвечая на вопрос коррес
пондента СНАРК о том, через 
какой механизм будет осу
ществляться государственная 
инвестиционная политика , 
Дарбинян заявил о планах со
здания крупного инвестицион
ного фонда совместно с ино
странными партнерами при ус 
ловии разделения с прави
тельством инвестиционного 
риска.

В этом плане Дарбинян от
метил важное значение пред
стоящей к концу года в Пари
же очередной конференции 
стран-доноров Армении, а так
же недавнее рещо»|ие ВБ на 
встрече в Гонконге е повыше
нии кредитоспособности рес
публики. Кстати, ка&еообщил 
министр, в связи о-решением ; 
об увеличении объемов 5йП 
квота Армении в МВФ повы
сится с 60 до 92 мДО. долла
ров США, что в свою очередь : 
приведет к  увеличению кре- I 
дитных ресурсов, которыми 
могла бы воспользоваться 
республика.

ПАРАМЕТРЫ РАЗМЕЩЕНИЯ 
НОВОГО ТРАНША ГКО

В Центральном банке Армении состоялся очередной аукцион по раз
мещению нового транша (74 2 0 8 3 ) Государ^веннь« кфат^срочньгх 
облигаций со сроком погашения в 91 день. Об этом Ы тТНЕОч_НАгк 
сообщили в пресс-службе ЦБ РА.

Данные по результатам аукциона:

АССОЦИАЦИЯ БАНКОВ ГОТОВИТСЯ 
К СВОЕМУ СЪЕЗДУ

В середине ноября состоится 
о ч е р е д н о й  с ъ е з д  А с с о ц и а ц и и  
банков Армении (АБА), членами 
которой являются 25 из 30 дейст
вующих в республике коммерчес
ких банков.

Как сообщил Б И З Н Е С - С Н А Р К  
президент АБА Тигран Саркисян, 
на съезде будут рассмотрены ак
туальные проблемы развития бан
ковской системы, в особенности

вопросы повышения роли банков 
в ф и н ан си р ов ан и и  реального 
сектора экономики, расширения 
международны х связей  армян
ских банков.

По словам Саркисяна, Ассо
циация намерена разослать при
глаш ения руководителям  всех 
банковских ассоциаций стран СНГ 
и Прибалтики, редакциям круп
нейших экономических изданий.

ЦЕНТРОБАНК ВВОДИТ В ОБРАЩЕНИЕ НОВУЮ 
ЮБИЛЕЙНУЮ МОНЕТУ, ПОСВЯЩЕННУЮ 100-ЛЕТИЮ 

СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ ЕГИШЕ ЧАРЕНЦА
Центробанк Армении вынес решение ввести в обращение новую юби

лейную монету номиналом в 100 драмов, посвященную 100-летию со дня 
рождения одного из классиков армянской поэзии XX века-Егише Чаренца.

Юбилейная монета изготовлена из медно-никелированного сплава, име
ет диаметр 29,5 миллиметра и весит 10,8 гоамма. На аверсе монеты в 
центре изображен Государственный герб РА, обрамленный надписью - Рес
публика Армения” на армянском языке. Под изображением герба указаны: 
номинал монеты -” 100 драмов” , а под номиналом - год выпуска - "1997 
Места между надписями - “Республика Армения” и “1997 заполнены ре
лье^ным рисунком.

.1а реверсе - изображение Егишс Чаренца, под которым в две строк 
идут надписи - “Чаренц-100” - на армянском и “Чарснц - на ашлийдко 
языках. Справа от изображения поэта выполнена надпись - 1847 ! 
Места, свооодные от изображении и надписей, заполнены рельефным рн 
сунком. Обрамление - зубчатое. Монета будет введена в обращение с ( 
октября 1997 года. ______________________________________

ИНФЛЯЦИЯ ОД О Л ЕЛ А... СВО Й  ПРОГНОЗ
За девять месяцев нынешнего зал, что правительству не удалг 

года инфляция в Армении соста- сь закрепиться на 10-процентн' 
вила более 15 процентов. Об этом инфляционной ступеньке, котор 
сообщает председатель энергети- планировалась в соответстви! 
ческой ком иссий  Республики Ар- принятым на нынешний год  бк 
мения Вартан Мовсесян. Он ска- жетом.
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СЕВЕРНЫ Й К А В К А З

СОВЕТ БЕЗОПАСНОСТИ: РАБОЧИЕ ГРУППЫ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ПРЕЗИДЕНТА РФ 

БУДУТ “ПРИ НЕОБХОДИМОСТИ 
ВЫЕЗЖАТЬ В ГРОЗНЫ Й”, ВОЗВРАЩАТЬ 
ТУДА ВСЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО “ПОКА 

НЕ ПЛАНИРУЕТСЯ”
К О Р Р .  РИ А  “ Н О В О С Т И ” . Не

исключено, что отдельные рабо
чие группы представительства 
Президента России в Чечне “по 
мере необходимости будут выез
жать из Моздока и работать в 
самом Г розном'. “Однако возвра
щать все представительство на 
территорию Чечни пока не плани
руется*. Об этом заявил в интер
вью корреспонденту РИА “Новос
ти” пресс-секретарь Совета Без
опасности Игорь Игнатьев. Таким 
образом рн прокомментировал 
поступившие сообщения о том, 
что уже в пятницу должен решить
ся вопрос доставки сотрудников 
аппарата представительства в 
Грозный.

Руководство представительст
ва по-прежнему будет работать в 
Моздоке, что, по словам Игнатье
ва, создаст прежде всего неудоб
ства для чеченских лидеров. 
“Если раньше для решения инте
ресующих их вопросов было до

статочно затратить 15 минут 
(именно за такое время они могли 
добраться до представительства 
Президента России в Грозном), то 
поездка автомобилем из Грозно
го до Мрздока занимает пример
но 3 - 3,5 часа“, - отметил пресс- 
секретарь СБ.

По информации корреспонден
та РИА “Новости” во Владикавказе, 
аппарат российского представи
тельства, выдворенный из Чечни в 
ночь на 1 октября, в составе 15 че
ловек расположился пока в гости
нице авиаполка, дислоцирующего
ся под Моздоком. Как сообщил 
РИА “Новости” руководитель пресс- 
центра представительства Васи
лий Власенко, все сотрудники чув
ствуют себя нормально, работа 
идет в обычном режиме.

Игнатьев вновь подтвердил, что 
постоянное представительство 
Чеченской Республики в Москве 
‘ продолжает функционировать без 
изменений”.

ВИКТОР ЧЕРНОМ Ы РДИН: ЧЕЧЕНСКОМ У 
РУКОВОДСТВУ СЛЕДУЕТ ВЕСТИ СЕБЯ 

ЦИВИЛИЗОВАННО
КО РР. РИА “НОВОСТИ". Пока мы не намерены вводить 

никакой экономической блокады Чечни, но чеченскому руковод
ству следует вести себя цивилизованно. Об этом заявил пред
седатель правительства России Виктор Черномырдин, коммен
тируя по просьбе журналистов заявление первого вице-премьера 
Чечни Мовлади Удугова, в котором он сообщил о якобы введении 
федеральными властями экономической блокады республики..

“Наверное, им этого очень хочется для того, чтобы продол
жить информационную войну против российского правительст
ва, - сказал премьер-министр. - Однако в отличие от чеченских 
властей, мы не забываем о населении Чеченской Республики, 
для которого наша негативная реакция на действия и публичные 
высказывания чеченского руководства создает только допол
нительные проблемы.

РАМАЗАН АБДУЛАТИПОВ УБЕЖДЕН, 
ЧТО РОССИЙСКОЕ 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО ДОЛЖНО В 
БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ ВЕРНУТЬСЯ В 

ГРОЗНЫЙ
КОРР. РИА “НОВОСТИ"

“ Российское пре дета в ите л ьст- 
во должно в ближайшее вре
мя вернуться в Грозный, ибо 
прежде всего в этом нуждают
ся сами чеченцы” , - заявил в 
интервью корреспонденту РИА 
“ Новости” заместитель пред
седателя правительства Рос
сии Рамазан Абдулатипов. Он 
считает, что представительст
во Президента России, кото
рое после инцидента с само
летом вице-президента Чечни 
Вахи Арсанова находится сей
час в М оздоке, “не в силах 
осуществлять свои полномо
чия” . “От этого, - подчеркнул 
Рамазан Абдулатипов, - стра
дают в первую очередь чечен
цы, так как российское пред
ставительство призвано, если 
можно так вы разиться, о б 
служивать Чеченскую Республику, 
решать важные для нее вопросы”.

В этой связи Абдулатипов 
подверг критике  заявление 
первого вице-премьера чечен
ского правительства Мовлади

Удугова о том, что “многие во
просы не решаются и догово
ренности не выполняются". “ В 
такой ситуации, - отметил рос
сийский вице-премьер, - они и 
не могут быть решены” .

Рамазан Абдулатипов выра
зил надежду, что обещание, 
данное ему президентом Чеч
ни Асланом Масхадовым во 
время их недавней встречи, бу
дет выполнено, и российское 
представительство сможет в 
ближайшие дни вернуться в 
Грозный. “ Правда, учитывая 
менталитет чеченского руко
водства, проблему эту решить 
будет непросто, но оно должно 
решить ее в интересах своих 
же сограждан", - подчеркнул 
вице-премьер. Он пояснил, что 
только действуя согласованно 
с российским представителем 
в Чечне, руководство этой рес
публики может обеспечить со
циальную защ ищ енность ее 
жителей - выплачивать им пен
сии, зарплаты, пособия.

ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ ЧЕЧНИ ЗАВЕРШИЛ 
ВИЗИТ В АЗЕРБАЙДЖАН

КОРР. РИА “НОВОСТИ". Вице-президент Чечни Ваха Ар- 
санов завершил свой визит в Азербайджан. Как сообщили кор
респонденту РИА “Новости” в руководстве Чечни, после того 
как 30 сентября Арсанову было отказано в предоставлении воз
душного коридора для перелета по маршруту Грозный-Баку 
он выехал в столицу Азербайджана наземным транспортом. Про 
грамма визита Арсанова в Баку была выполнена полностью 

) включая встречу с Президентом Азербайджана Гейдаром Алие 
I зы м , сообщили в чеченском руководстве.

АСЛАН МАСХАДОВ НАДЕЕТСЯ, ЧТО  ПРЕЗИДЕНТ 
РОССИИ “ПРИМЕТ МУДРОЕ РЕШЕНИЕ”

КОРР. РИА “НОВОСТИ”  Пре
зидент Чеченской республики Аслан 
Масхадов провел совещание с руко
водителями силовых ведомств. В по
вестке дня было два вопроса - отчет 
силовиков” о результатах операции 

по борьбе с незаконным нефтебиз- 
несом, а также меры, предпринимае
мые специальной следственно-опера
тивной бригадой для борьбы с похи
щениями людей.

Однако совещание вышло далеко 
за эти рамки. Большое внимание было 
уделено отношениям Чечни с Росси
ей. Пресс-секретарь президента 
Казбек Хаджиев сообщил корреспон

денту РИА “Новости”, что Масхадов 
“осудил действия российской сторо
ны по блокированию полномасштаб
ного договора”. По словам Хаджиева, 
он отметил “негативное влияние на 
развитие взаимоотношений между 
Чечней и Россией заявлений россий
ских политиков, которые ставят под 
сомнение дальнейший ход переговор
ного процесса”.

Президент вновь выступил за “под
писание полномасштабного межгосу
дарственного договора” между Рос
сией и Чечней. В то же время, отме
тил пресс-секретарь, Масхадов “воз
лагает большие надежды на здраво

мыслие Президента РФ, который 
примет мудрое для будущего России 
решение”. Президент утверждает, что 
“с признанием Чечни Россия полу
чит стабильность на Кавказе и вер
ного союзника И друга”.

Президент обязал председателя 
Верховного шариатского суда рас
смотреть дела по похищениям лю
дей, в том числе - челябинских жур
налистов, освобожденных в мае. Он 
подчеркнул, что “народ ждет реши
тельных действий руководства рес
публики, которые помогут обуздать 
преступность”.

ПРЕЗИДЕНТ ЧЕЧНИ ЗАЯВАЯЕТ О НАЧАЛЕ 
. ПРИВАТИЗАЦИИ 3  РЕСПУБЛИКЕ

КОРР. РИА “НОВОСТИ". Президент Чечни 
Аслан Масхадов, выступая 5 октября по мест
ному ТВ, объявил о начале приватизации в рес
публике.

Он сообщил, что подписал указ, предусмат
ривающий поэтапное наделение государствен
ной собственностью участников боевых дейст
вий 1995-1996 годов. Госкомимуществу Чечни 
дано указание разработать методику переда
чи государственной собственности в частное
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Ранее закон о приватизации был отклонен 

парламентом республики, поскольку многие 
считают, что он играет на руку криминальным 
элементам. При этом они ссылаются на отсут
ствие в республике закона о приватизации.

Согласно указу, приватизации подлежат как 
отдельные промышленные предприятия, так и 
объекты торговли и сферы обслуживания в круп
ных городах Чечни.

ВОПРОСЫ ОБУСТРОЙСТВА ВЫНУЖДЕННЫХ ПЕРЕСЕЛЕНЦЕВ 
ИЗ ЧЕЧНИ БУДУТ ОБСУЖДАТЬСЯ НА СЕГОДНЯШНИХ 

ПАРЛАМЕНТСКИХ СЛУШАНИЯХ В ГОСДУМЕ
КОРР.РИА “НОВОСТИ” . Во

просы обустройства вынужденных 
переселенцев из Чеченской Респуб
лики, избравших иное постоянное 
местожительство на территории 
Российской Федерации, обсужда
лись на парламентских слушаниях 
в Государственной Думе.

“Обсуждение этих вопросов на
зрело” - заявил корреспонденту 
РИА “Новости” председатель д у м 
с к о г о  комитета по делам нацио
нальностей Владимир Зорин. По 
его словам, в силу продолжающей
ся нестабильности в Чечне, многие 
из вынужденных переселенцев по 
соображениям личной безопаснос
ти не имеют возможности выпол

нить формальные требования нор
мативных актов о подтверждении 
имевшейся у них собственности в 
Чеченской Республике, трудового и 
учебного стажа, а иногда и иденти
фицирования личности, родствен
ных отношений и других факторов, 
обеспечиваю щ их жизнедеятель
ность и социальный статус вынуж
денного переселенца в местах фак
тического проживания в России.

Дело осложняется еще и тем, от
метил ВладимирЗорин, что в отдель
ных субъектах Российской Федера
ции приняты нормативные акты, свя
зывающие права на получение ста
туса вынужденных переселенцев с оп
ределенными условиями, например.

Г
с наличием по месту их поселения,- 
близких родственников, зарегистри
рованных по месту жительства и 
давших письменное согласие на ре
гистрацию вынужденных переселен
цев. Все это серьезно затрудняет со
циальную адаптацию вынужденных 
переселенцев, сказал председатель 
комитета. Многие из них не полу- 

» чают положенных денежных ком
пенсаций. испытывают огромные 
трудности с регистрацией, пропис
кой, трудоустройством, медицин* 
ским и пенсионным обеспечением, 
учебой и устройством детей в дет
ские дошкольные учреждения, отме
тил он.

ВЫСШЯЯ МЕРЯ НЯКНЗЯНИЯ ОЖИДНЕТ ДВ9Н „ 
РОССИЙСКИ» ГРНЖДЯН, ЗЯДЕРЖЯННЫК СЛУЖБОЙ 

БЕ30ПЯСН0СТИ ЧЕЧНИ ПО ОБВИНЕНИЮ В ШПИОНЯЖЕ
К О Р Р . РИА “НОВОСТИ". Выс

шая мера наказания “за шпионаж” 
ожидает двух российских граждан 
Владимира Черепанова и Сергея 
Павлова, задержанных Националь
ной службой безопасности Че
ченской Республики. Об этом со
общил корреспонденту РИА “Но
вости” первый заместитель дирек
тора чеченских спецслужб Леча 
Хултыгов. По его словам, “майор 
ФСБ Владимир Черепанов и капи
тан Сергей Павлов прибыли в Чеч
ню для организации агентурной 
сети и проведения подрывной де
ятельности на территории респуб
лики". Однако он заметил, что за 
чистосердечное признание приго
вор может быть смягчен, и не ис
ключена вероятность того, что 
офицеры ФСБ 
ны'

будут освобожде-

Как известно, руководство ФСБ 
России категорически опровергло 
сообщение об аресте в Чечне ка
ких-либо сотрудников Федераль
ной службы безопасности. Замес

титель руководителя Центра обще
ственных связей ФСБ России Бо
рис Костенко сказал: “Ответствен
но заявляю, что в рядах ФСБ нет 
майора Владимира Черепанова” . 
Он подчеркнул, что это далеко не 
первая поплука обвинить ФСБ 
России в активной деятельности на 
территории Чечни, в частности в 
организации покушений на терро
риста Салмана Радуева.

Вместе с тем корреспонденту 
РИА “Новости” была предоставле
на возможность встретиться с за
держанными. В ходе этой встречи 
Черепанов заявил, что он “впервые 
посетил Чечню в ноябре 1994 года 
в составе подразделения, штурмо
вавшего Г розный под эгидой Вре
менного совета”. По его словам, 
он пробыл в Грозном до середи
ны января 1995 года, затем совер
шил еще одну поездку со спецза
данием. Черепанов заявляет, что 
его якобы “направило в Грозный 
челябинское управление ФСБ”, ко
торое поручило ему “открыть в

Грозном представительство челя
бинской фирмы “Индикт”, выйти 
на связь с местным агентом по 
фамилии Исмаил Исраилов и 
ждать конкретных поручений”.

По утверждению другого за
держанного, Сергея Павлова, он 
окончил Ульяновское высшее 
военное училище связи и в каче
стве добровольца принимал учас
тие в грузино-абхазской войне в 
составе батальона “Горец” на сто
роне абхазов. Павлов заявляет,, 
что в сентябре 1996 года он был 
якобы завербован контрразвед
кой Кавказского особого погра
ничного округа и ему поручали- 
“выехать в Чечню, получить доку
менты и внедриться в одно из си
ловых ведомств". Попытка 
Павлова устроиться в саперное 
подразделение вооруженных сил 
ЧР, по его словам, не удалась.

В ходе встречи с корреспон
дентом, внешних признаков сило
вого воздействия на Павлова и 
Черепанова не было.

СЕКРЕТАРЬ СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ РФ ИВАН РЫБКИН СОВЕРШИЛ 
ОЧЕРЕДНУЮ РАБОЧУЮ ПОЕЗДКУ НА СЕВЕРНЫЙ КАВКАЗ

К О Р Р . РИ А  “ Н О В О С Т И ” . С екретарь  С о 
вета Безопасности  РФ И ван Рыбкин соверш и- 
л очередную  рабочую  поездку на С еверны й 
К авказ. К ак сообщ или корреспонденту  РИ А  
“Н о во сти ” в пресс-служ бе СБ, в М оздоке он 
провел  р аб о ч ее  совещ ание с со трудн и кам и  
представительств П резидента, правительства 
и МВД РФ.

Обсуждались вопросы рабочего взаимодействия 
с президентом, правительством Чеченской респуб
лики Ичкерия по оплате труда учителей, врачей и 
других категорий работников бюджетной сферы.

В частности, для выплаты заработной платы ме
дицинским работникам из федерального бюджета 
выделяется 12 млрд. рублей, для приобретения ма
шин “скорой помощи’ - 2 млрд. рублей, для закуп
ки медикаментов и перевязочных материалов - 8 
млрд. рублей.

Подчеркнуто, что решен вопрос о выплате пенсий 
пенсионерам МВД России - жителям Чеченской рес
публики Ичкерия отдельным платежным поручени-

 I подчеркнуто--------- -------------------
соглашения об особенностях организации денежного 
обращения и безналичных расчетов от 12 мая 1997 
года. ЦБР закрыты все счета в кредитных организа
циях РФ для предприятий, учреждений и организа
ций, расположенных на территории Чеченской рес
публики Ичкерия. Остатки средств на счетах ука
занных организаций зачислены на корреспондент
ский счет Национального банка Чеченской респуб
лики Ичкерия в сентябре. Тем самым они поступили 
в прямое распоряжение президента и правительства 

спублики.
Зсуждались и другие вопросы.

респуб
Обе



о к т я б р я  1 9 9 7  г,

Нефтепровод

[ТРОИТЕЛЬНЫЕ БРИГАДЫ КО М ПАН И И  
"ТРАНСНЕФТЬ" НАМЕРЕНЫ РАНЬШЕ 

НАМЕЧЕННОГО СРОКА СДАТЬ В 
ХПЛУАТАЦИЮ  ЧЕЧЕНСКИЙ УЧАСТОК  
>УБОПРОВОДА БАКУ-НОВОРОССИЙСК
СОРР. РИА “НОВОСТИ” .

рстановительные работы на 
Генском участке трубопро- 
^а Баку-Новороссииск идут 
оережением графика. Об 
м в эксклюзивном интервью 
респонденту РИА “Новос- 
заявил президент Южной 
тяной компании /Ю НКО/ 
-Ахмет Яриханов. 
о его словам, строитель- 
бригады компании “Транс- 
ть” , работающие в Чечне, 

мплектованы высококвали- 
■цицрванными специалиста- 

со в ср гр  С еверного  
каза. Они привезли с собой 

самое современное оборудо- 
ие и технику. Яриханов за- 
ил, что наиболее опытные 
ди них - это бывшие гроз- 
ские нефтяники, покинув

шие республику. Он сообщил, 
в ходе работ выявляется 
больше повреждений тру- 
ровода, в частности, нане- 
ых в результате бомбовых 
ов. “Приходится выреза- 

елые куски трубы и заме- 
их” , - сказал он. 

рввидент ЮНКО сообщил 
е, что база строителей из 

естана - первоначального 
кта дислокации - перенесе- 

Чечню. Она будет пере
ться по мере продвиже- 

работ вглубь республики, 
о договоренности, чечен- 

сторона обязана лишь 
печить безопасность неф- 
ков, сказал Яриханов. Эту 

_ачу успешно выполняют 
е вторую неделю два бата
н а  национальной гвардии.

на

Он отметил также эффектив
ность проводящейся в Чечне 
широкомасштабной операции 
по борьбе с хищениями нефте
продуктов, которой руководит 
непосредственно президент 
Аслан Масхадов. По словам 
президента ЮНКО, в результа
те этой операции ежесуточная 
добыча нефти в республике 
увеличилась на 2 тысячи тонн, 
что приносит в бюджет каждый 
день дополнительно около 200 
тысяч долларов. Сегодня в Чеч
не ежесуточно  добы вается 
более 3,5 тысячи тонн нефти.

Яриханов сообщ ил, что в 
ближайшие месяцы нефтепере
рабатывающие заводы респуб
лики намерены приступить к 
производству высокооктаново
го бензина. Однако он отметил, 
что “сёрьезные проблемы воз
никают в связи с отправкой про
дукции потребителям в регио
ны России” . По его словам, 
министерство путей сообщения 
России уже более двух месяцев 
не поставляет железнодорож
ные цистерны , заявляя что 
ЮНКО задолжала более 7  мил
лиардов рублей. Между тем, как 
утверждает Яриханов, прове
денная тщательная проверка 
выявила, что, наоборот, Севе
рокавказская железная дорога 
задолжала ЮНКО более 1 мил
лиарда рублей за поставки топ
лива без предоплаты. В резуль
тате этого спора “нефтехрани
лища республики затарены ма
зутом, дизтопливом и нефтью, 
крайне необходимыми заказчи
кам” .

ИЗДАНА С П Е Ц И А Л Ь Н А Я  К О М И С С И Я  
ПО Р А З Р А Б О Т К Е  М А Р Ш Р У Т А  

Л Р О И Т Е Л Ь С Т В А  Д А ГЕС Т А Н С К О ГО  
У ЧА С ТК А  Н Е Ф Т Е П Р О В О Д А  Д Л Я  

П Е Р Е К А Ч К И  ‘Р А Н Н Е Й ” 
К А С П И Й С К О Й  Н Е Ф Т И

СОРР. РИА “НОВОСТИ” .
1поряжением председателя 
Ьвительства Р еспублики 
рстан  Хизри Шихсаидова 
}ана специальная комиссия, 
)рая до 17 октября должна 
дставить рекомендации по 

|>шруту строительства “об- 
ного” участка нефтепрово- 

^ я  перекачки “ранней” кас- 
[ской нефти. Об этом сооб- 

на брифинге в Махачкале 
)водитель пресс-центра 

|совета и правительства 
эстана Ризван Ризванов 

1о его словам, к концу года 
строительство проходя- 

| через Д агестан ветки 
Ьтепровода должны быть 
эдены земли. Руководите- 
городских и районных ад- 

Ыстраций, по территории 
Ьрых пройдет “обходная 
за” , поручено оказать со- 

1ствие компании “Транс- 
Ьть” в выполнении проект- 
|изы скательских и с т р о 
чных работ.

[ак известно, российское

правительство рассматривает 
вариант строительства обход
ного участка нефтепровода для 
доставки углеводородного сы
рья из шельфовой зоны Каспия 
через Дагестан, минуя Чечню. 
С предложениями, выдвинуты
ми дагестанцами, в частности, 
согласилась рабочая группа 
акционерной компании “Транс
нефть” . Дагестанский проект 
предусматривает прокладку 
“трубы” длиной 205 километров 
на расстоянии не ближе 25 км 
от административной границы 
с Чеченской Республикой. Она 
должна соединиться у станции 
Терская Ставропольского края 
с уже действующим нефтепро
водом, идущим в морской порт 
Новороссийска. В случае при
нятия проекта дагестанские  
строители готовы выполнить 
все необходимые работы и пус
тить участок нефтепровода не 
позже, чем через девять меся
цев после начала строительст
ва.

"СГ" ш ш
СЕВЕРНЫЙ К А В К А З

В ясну*
гов Гл

ю пого; „
лавного Кавказского хреб

та на далеком горизонте видна уз
кая полоска моря. И маленькая 
Адыгея - 7600 кв.км, около полу
миллиона жителей, тяготеет к завет
ной мечте - выйти к Черному морю. 
Примечательно, что очень многие 
конфликты на К авказе - звенья 
одной цепи: ищ утся выходы к 
морю. Во всяком случае, лидеры 
движения Адыге хасе такого стрем
ления не скрывают. Адыгея оказа
лась в эпицентре политических 
бурь.

Известно, что еще в 1960-1970 гг. 
лидеры национального движения 
черкесов в Турции вынашивали 

ия Чер1
уши

той союзной в составе СССР. В нее 
предполагалось включить Адыгею, 
Дагестан, Чечено-Ингушетию, Се- 
“верную Осетию, Кабардино-Балка
рию, Карачаево-Черкесию, а также 
Абхазию, т.н. Цхинвальский реги
он и часть других грузинских земе
ль. Конфедерация кавказских наро
дов и целый ряд сепаратистских 
движений и не скрывают, что это 
все звенья одной цепи. Сегодня 
ясно: вряд ли это и в интересах Рос
сии... А ведь Республика Адыгея -

идею создания кесской Северо- 
кавказской респуолики- шестнадца-

в ставропольском крле
ВЫСТРЕЛАМИ В УПОР УБИТ 

ЯСТКОВЫЙ ИНСПЕКТОР МИЛИЦИИ
ОРР.РИА “НОВОСТИ” . Шестого октября в 3 часа 40 ми- 
оит участковый инспектор милиции станицы Расшеватской 
александровского района Ставропольского края капитан 
имир Козлов. Как сообщил корреспонденту РИА “ Новос- 
,ежурный по районному отделу милиции, неизвестный по- 

ал в дверь дома Козлова и когда тот открыл, преступник 
~ его выстрелами из ружья в упор.

словам дежурного, на месте чрезвычайного происшест- 
сеичас находятся начальник краевого управления внутрен- 
лел генерал-майор Михаил шепилов и следственная бри- 
прокуратуры края.

АйЫГЕЯ: “ОЖЕРЕЛЬЕ 
ИЗ ВОЛЧЬИХ ЗУБОВ”

И не
Тенгиз ГАМКРЕЛИДЗЕ  

Политический обозреватель ‘СГ”

эду с вершин отро- 
о Ка

По наблюдениям экспертов, в 
деятельности правительства Ады
геи просматривается стремление 
создать эффективные механизмы 
воздействия на силовые структуры 
- армию, органы безопасности и 
внутренних дел. Хотя всех коренных 
жителей-адыгов всего 100 тысяч.
, Президент Джаримов стал извес
тен после своего неожиданного 
вторжения в кавказскую геополити
ку: в разгар грузино-абхазского 
конфликта адыгейский лидер вы
ступил решительным сторонником 
абхазской стороны, и это объясня
ется не только этнической близос
тью абхазов и адыгов и сочувстви
ем Майкопа к руководству Сухуми, 
но и влиянием в Адыгее Конфеде
рации народов Кавказа, хотя и го
раздо более ограниченным, чем в 
соседних кавказских республиках. 
Несмотря на поддержку идеи наци
онального возрождения адыгов - 
руководство республики, в частнос
ти, содействовало Всемирной чер
кесской ассоциации, один из кон
грессов которой  состоялся в 
Майкопе, - Аслану Джаримову при
ходится действовать с 
особой тщательностью, 
чтобы не допустить 
ущемленности большин-

субъект Российской Федерации. 
Хотя собственно адыги составляют 
здесь менее 22 процентов населени- 
я.

Еще на первом съезде Конгресса 
кабардинского народа в 1991 году 
была открыто названа проблема 
создания мощного Адыгского госу
дарства. Что имелось в виду? Объ
единение адыгейцев, кабардинцев, 
черкесов, шапсугов, а также абхаз
цев и абазинцев.

Для пан-адыгски настроенной 
части этих народов идея оказалась 
заманчивой. И, похоже, начала осу
ществляться... Хотя большинство 
отдает себе отчет в том, что при 
нынешних реалиях: высокий про
цент русского населения, географи
ческая разобщенность территорий, 
сложившиеся народнохозяйствен
ные комплексы - осуществление 
давней мечты вряд ли возможно.

Лидеры движения Адыге хасе 
часто ссылаются на факт про

живания более 1 миллиона адыгов 
в странах Ближнего Востока (в ос
новном в Иордании и Сирии). По 
мысли лидеров адыгского движе
ния, “репатрианты” будут способ
ствовать количественному и каче
ственному росту будущего государ
ства.

Их программа предусматривает 
отвод земель и строительство жи
лья для прибывающих из-за рубе
жа на постоянное жительство граж
дан адыгской национальности.

Представители адыгской диа
споры в Сирии, Иордании и Араб
ских Эмиратах выделили для этих 
целей 110 миллионов долларов. 
Только за последнее время в Ады
гее получили вид на житель5тво 
более 400 адыгов, приехавших в 
республику из-за границы.

ства жителей - русской общины - 
хотя в этом Майкоп постоянно об
виняют политические круги Крас
нодара. И одновременно обеспе
чить властные возможности “ти
тульного” народа. Недавние выбо
ры в новый парламент Адыгеи про
демонстрировали всю сложность 
этой задачи. И тем не менее респуб
лика остается одним из самых спо
койных регионов Кавказа.

Хотя с определенной нервознос
тью восприняло выделение Адыгеи 
руководство Краснодарского края, 
в состав которого входила автоном
ная область. Поэтому-то роль Джа- 
римова в смягчении сложившейся 
ситуации можно сравнить с ролью 
руководителей некоторых новых 
независимых государств, прошед
ших московскую политическую 
школу. Президент Адыгеи много 
лет проработал на руководящих 
должностях в краевом центре, и его 
неформальные отношения с красно
дарскими властями, бесспорно, 
помогли и “неформальному" выхо
ду Адыгеи из Краснодарского края: 
помимо заключения соглашения с 
бывшей “мини-метрополией” , пра
вительство республики ввело специ
альную должность своего предста
вителя при главе администрации 
Краснодарского края в ранге мини
стра.
Т  Т о  вот что парадоксально: ады- 
Х х г и  получали на протяжении 
долгих лет культурную подготовку 
именно в Грузии. В Тифлисе изда
вались “Сборники по описанию 
местностей и племен Кавказа”, в 
которых публиковались народные 
песни, былины, сказки и сказания 
адыгов, чеченцев и ингушей. Знаме
нательно, что здесь впервые в 1864 
году были изданы “Отрывки из на

родной поэмы “Сосырыко 
только это.

Лучшие образцы  адыгского 
эпоса “Н артхэр” , его легенды и 
поэмы о нартах Патарезэ и Шабат- 
ныко, А щ ам езе и С аусы рыко, 
Тлепше и других впервые были 
опубликованы в Грузии, на роди
не Руставели.

Адыгейский писатель и ученый 
Х.Беретарь перевел “Вепхисткао- 
сани . А насколько был дорог и 
важен для Адыгеи Институт гру
зинской литературы имени Ш.Ру
ставели, легко понять, если учес
ть, что почти все фольклористы и 
литературоведы Республики Ады
гея за последние десятилетия про
шли здесь подготовку и на специ
ализированном совете при инсти
туте успешно защитили свои кан
дидатские и докторские диссерта
ции. В их числе - авторы многих 
фундаментальных исследований - 
профессор Казбек Шаззо и про
фессор Туркубий Чамоков.

Зеленые лепестки самого север
ного чая на Кавказе сегодня рас
крываются в солнечной Адыгее 
благодаря школе, пройденной у 
грузинских специалистов.

Возрождение адыгейского хо
реографического искусства непо
средственно связано с заботой и 

вниманием родины Руставели. 
Еще в 60-х годах в Тбилисском 
хореографическом училище, 
руководимом чародеем танца 
Вахтангом Чабукиани, была 
открыта специальная адыгей
ская студия. В течение несколь
ких лет в ней учились тридца
ть юношей и девушек. Они и 
стали первыми профессиональ

ными артистами Государственно
го ансамбля танца Адыгеи.

Н арод всегда мудр. И благода
рен1, когда это позволяет исто

рическая память. Свою филосо
фию адыги чаще всего выражают 
формулой пословиц и поговорок. 
О них стоит вспомнить и в нынеш
ней непростой ситуации.

“Сотворенное добро не пропа
дет” , - говорят адыги. Это верно. 
“Добро рождает добро”, - говорят 
адыги. И это тоже правда. Они 
учат младших быть человеком, 
уважать и дорожить собственной^ 
честью и именем, Помнить добро 
и стрем иться делать доб ро . 
Именно добро сближает людей, 
семьи, народы, страны.

Однако, к сожалению, сегодня 
мы видим, что память о добре и 
дружбе стараются заглушить, из
гладить. В угоду чуждым народам 
Кавказа интересам. Руководство 
Республики Адыгея идет в фарва
тере имперских интересов России, 
словно забыв о пережитых несчас
тьях. Наглядным свидетельством 
политики России на Северном 
Кавказе является важный доку
мент - предписание императора 
Николая I Главнокомандующему 
Отдельным Кавкавским корпусом 
генерал-фельдмаршалу И.Ф.Пас-
кевичу-Эриванскому, направлен
ное из Санкт-Петербурга в сентяб
ре 1829 г. после победоносного 
окончания русско-турецкой вой
ны: “Кончив таким образом одно 
славное дело, предстоит Вам дру
гое, в моих глазах столь же слав
ное, а в рассуждении прямых польз, 
гораздо важнейшее, - усмирение 
навсегда горских народов или ис
требление непокорных”.

Что и было сделано в Адыгее...
Сложное время переживаем ц 

мы, и Республика Адыгея. Время, 
требующее непростых, неординар
ных "решений. Дело в том, что в 
политике, как и в*математике, 
чаще всего встречаются задачи, не 
имеющие однозначного решения, 
отчего требуются совмещения д а
леких друг от друга интересов, раз
личных политических ходов и ] 
шений. Главные из которых - об 
печение мира и развития на 
Кавказе. Неужели будет забыто 
добро и восторжествует мрачный 
символ: “ожерелье из волчьих зу
бов"?
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Н О В О С Т И !А Д О С Т О Й Н Ы Е  

П ЕЧ А ТИ !
ВСТРЕЧА СОСТОЯЛАСЬ

В среду завершилась встре
ча между палестинским лидером 
Ясиром Арафатом и израиль
ским премьер-министром Бе- 
ньямином Нетаньяху. Первый за 
последние восемь месяцев по
добный саммит, продолжавший
ся в пункте Эрез на границе 
Израиля с сектором Газа при 
акрытых дверях почти три 

часа, был организован амери-

канским эмиссаром Деннисом Россом. По 
его словам, такие встречи будут впредь про
ходить регулярно.

Как передает местное радио, два лидера 
обсудили темы палестино-израильских 
переговоров, намеченных на следующую не
делю в Вашингтоне. Нетаньяху, кроме того, 
повторил свои требования к администра
ции Палестинской автономии о пресечении 
деятельности исламских радикалов. Арафат, 
со своей стороны, призвал собеседника за
морозить строительство еврейских поселе
нии на арабских землях и ускорить вывод 
войск с Западного берега реки Иордан.

ДОРОГОЙ РУКОВОДИТЕЛЬ 
СТАЛ ВЕЛИКИМ ВОЖДЕМ

Официальная кампания выдви
жения на пост Генерального секре
таря трудовой партии Кореи Ким 
Чен Ира, начатая 22 сентября, за
вершилась его единогласным избра
нием. Вчера в Корее был праздник. 
Как отмечалось на многочисленных 
конференциях партийного актива и 
митингах, избрание К^Ц Чен Ира 
является давним чаянися корейско
го народа и настоятельным требо
ванием эпохи. .с 1'

К У Б И Н Ц Ы  В Е РЯ Т  В К О М П А РТИ Ю
За день до начала 

работы пятого съезда 
Коммунистической 
партии Кубы на ули
цы вышли жители 
столицы с тем, чтобы

высказать поддержку курсу партии. Ну а при
чину своего тяжелого социального положе

ния они видят в политике США в отношении Кубы. “Америка тормозит 
экономическое развитие страны,” - заявляли манифестанты, подразумевая 
экономическое эмбарго на ввоз продуктов питания и горючего. На съезде 
будет избран новый состав политбюро.

ПУЛЬСАР ВЫЗЫВАЕТ СПОРЫ
В астрономическом центре США все еще продолжа- 

) ются дискуссии по поводу обнаруженной в 1990 году одной 
!; из самых больших звезд - пульсара. По мнению научно- 
$ исследовательской группы под руководством Дона Фид- 
! жера, ведущей наблюдение за звездой, энергия, излучае- 
 ̂ мая пульсаром за 6 секунд, эквивалентна энергии Солнца 

| за целый год и распространяется в радиусе от 93 до 140 
! млн. миль. Хотя эти данные о звезде оспаривает профес- 
1 сор астрономии Университета Миннесота Роберта Хам- 

прейс, утверждающая, что параметры пульсара сильно преувеличены.

АЕЛЕГАЦИЯ ГРУЗИИ ПРИМЕТ УЧАСТИЕ ВО 
ВСТРЕЧЕ ГААВ ПРАВИТЕЛЬСТВ В БИШКЕКЕ
Госминистр Грузии Нико Леки- 

швили вылетел в Бишкек для учас
тия в заседании Совета глав прави
тельств стран СНГ. В повестке дня 
заседания - обсуждение хода эконо
мических реформ и интеграционных 
процессов в рамках СНГ, перспек
тив создания комитета СНГ по кон
фликтным ситуациям, а }акже про
екты ряда документов, в том числе 
^оглашения о механизме реализации

Концепции экономического интегра
ционного развития, Конвенции о 
транснациональных корпорациях, 
соглашения об общем аграрном рын
ке. Накануне Госминистр Грузии 
Нико Лекишвили заявил журналис
там, что грузинская делегация зафик
сирует свое особое мнение по ряду 
вопросов, исходя из интересов стра
ны.

В8-РКЕ88,

ГРУЗИЯ ЯВЛЯЕТСЯ "СТРАТЕГИЧЕСКИМ 
* ПАРТНЕРОМ" ЧЕЧНИ?

Учредительный съезд Кавказского парламента состоится в декабре 
1997 года. Об этом сообщил вице-премьер правительства Чечни Ахмед 
Закаев, вернувшийся из поездки в Грузию. По его словам, в него войдут 
“парламентарии Грузии, Азербайджана, Армении и Чечни”.

Закаев утверждает, что договоренность об этом с руководством респуб- 
лик-участников будущей организации уже достигнута. Он не исключает 
участия в деятельности Кавказского парламента субъектов РФ, “поддер
живающих идею единого Кавказского дома без России”. По словам вице- 
премьера, ряд его встреч показал, что они также сознают, что в настоя
щее время “сила Кавказа - в его единстве и мирном сосуществовании”.

Закаев сообщил, что на встречах в Тбилиси и Сухуми он изложил по
зицию чеченского президента, согласно которой ,гдля разрешения затя
нувшегося грузино-абхазского конфликта двум лидерам нужно выйти на 
прямой диалог без посредников и участия миротворческих сил”.

“Грузия - стратегический партнер Чечни, - заявил Закаев, - мы наме
рены взаимодействовать по всем направлениям: политическому, эконо
мическому и культурному”. Он сообщил, что в ближайшее время будет 
подписан ряд соглашений о взаимодействии между силовыми ведомст
вами Чечни и Грузии. “Для Чечни, - сказал вице-премьер, - будет не бес
полезен огромный опыт борьбы с преступностью, накопленный грузин
скими правоохранительными органами’ .
^  ^ ___________________ В5-РКЕ58/

Пресс-конференция

Р Е Ф О Р М Ы  НА П О Р О ГА Х
Наталья ФЕДОРОВА -

____________ “ С Г ”___________

В МВД состоялась пресс-конфе
ренция председателя административ
ной полиции генерал-полковника 
полиции Левана Кенчадзе. Встреча 
была посвящена работе дорожной 
полиции Грузии, в частности, изме
нениям, происшедшим в системе в 
рамках общей реформы в Министер
стве внутренних дел.

Леван Кенчадзе сообщил, что лич
ный состав дорожной полиции за пос
леднее время сократился на 800 человек. 
Но, как оказалось, сокращение произо
шло не из-за некомпетентности сотруд
ников или правонарушений с их сторо
ны (?!), а исключительно потому, что в 
условиях наступившей в стране стаби
лизации, а соответственно, с уменьше
нием числа преступлений на трассах не
обходимость в большом количестве ин
спекторов дорожной полиции отпала.

В работе инспекторов произошли 
существенные изменения. Так, напри
мер, упразднена система штрафова
ния водителей прямо на трассах. Те
перь, если нарушивший правила до
рожного движения владелец автомо
биля будет остановлен полицейским, 
ему будет выписана квитанция, кото
рую он обязан оплатить в любой сбе
регательной кассе, а потом предста
вить в отдел дорожной полиции по 
месту регистрации машины. В про
тивном случае дело передается в суд. 
В судебном же порядке будет решать
ся вопрос в случае несогласия води

т е л я  с решением инспектора.

За последнее время сокращено 
число контрольно-пропускных постов 
- с 62 до 18. Сотрудники этих постов 
имеют право останавливать только 
нарушивших правила водителей. До
рожным инспекторам запрещено про
верять автомобили, задерживать ма
шины, груженные сельхозпродукта
ми. Полиция полностью отстранена 
от работы таможенных служб.

Введено обязательное страхование 
ответственности водителя. Что это 
означает? Например, если в резуль
тате дорожно-транспортного проис
шествия одна из столкнувшихся ма
шин получила повреждения, ее ре
монт будет оплачен страховой 
компанией. Суммы ежегодной стра
ховки зависят от марки автомобиля 
(от 20 лари и выше). Неясно, правда, 
как же поступит страховая компания 
в случае, если владелец внес 20 лари, 
а ущерб составляет 300?

Зато, наконец, разобрались с до
веренностями. Продать автомобиль, 
оформив на покупателя доверенность, 
уже не разрешается. Если же владе
лец машины хочет передать ее дру
гому, не преследуя цели обязать его 
отвечать за технический ущерб, он 
может оформить доверенность в Уп
равлении дорожной полиции. В про
тивном случае доверенность регистри
руется у нотариуса. ЭтоГг

шение было 
’рузии и ужепринято Парламентом 

вступило в силу.
В целом, по словам Левана Кен

чадзе, оформление автомобиля обхо
дится в 100 лари, которые, соответ
ственно, поступают в Дорожный фонд 
государства.

Перспектива
АССОЦИАЦИЯ ХИМИКОВ СТРАН 

КАВКАЗА И ЧЕРНОМОРСКОГО РЕГИОНА
А ссоциация химиков стран 

Кавказа и Черноморского региона 
будет учреждена на первой встрече 
химиков и химиков-технологов 
стран Кавказа и Черноморского ре
гиона, которая будет проходить в 
Кутаисском Доме химика 9 и 10 
октября.

Организовали впервые проводи
мый семинар-совещание на тему 
“Использование природных ресур
сов и вторичного сырья” междуна
родное общество “Возрождение гру
зинского бизнеса”, Грузинское хи
мическое общество, отделение хи
мии и химической технологии АН 
Грузии, Тбилисский госуниверситет 
при содействии Кутаисской мэрии.

Прайм-Ньюс

КУПИН0РЯМ" ВЫНЕСПИ ПРИГОВОР
Семи членам “братства” “Кулинары” Верховный суд вынес приговор. Обвиняемый в соучастии в убийстве 

, профессора Нодара Бохуа, 21-летний Давид Кинкладзе получил^К) лет лишения свободы, а 23-
Машава был освобожден и з :  ‘ “  *"* ...... ..

приговорены к трем годам лишения свободы.

известного врача, —.........    — - —т-., —- -  - *
летний Ираклий Машава был освобожден из зала суда за недостаточностью улик. Остальные 5 членов банды были

гае
д<чего была почти полностью уничтожена. Оставшиеся члены банды были взяты полицией в декабре прошлого года.̂  

Одной из безвинных жертв преступной “разборки ” “Кулинаров” с братством “Иосебидзели стал известный 
врач Нодар Бохуа, который утром 25 марта 1995 года, оказав помощь раненому Юзе Топурия из конкурирующей 
группировки, возвращался домой. При выезде из ворот больницы автомобиль, в котором находился Бохуа, был 
расстрелян из трех автоматов. Врач скончался на месте, тяжело был ранен второй профессор Баадур Мосидзе и 
еще четыре человека. „ „

Суд посчитал доказательства, представленные против Кинкладзе следствием в соучастии в убийстве Ьохуа, 
достаточными и приговорил его к 10 годам лишения свободы. Столь мягкий приговор за соучастие в убийстве 
объясняется тем, что во время совершения разбойного нападения Кинкладзе был несовершеннолетним, а для 
подобной категории граждан за такое преступление Уголовный кодекс предусматривает максимальный срок за
ключения - 10 лет.

Остальные пятеро “Кулинаров”: Гиоргий Гудушаури, Николай Катамадзе, Мамука Шубитидзе, Валерии Корид- 
зе и Давид Кадагидзе приговорены судом за бандитизм к трем годам лишения свободы.    . .. .  . . .  , л / .ПРАЙМ-нью д

9 октября 
Четверг 
Тбилиси
I канал  

7 .3 0  - Алиони. 18.10  -
Анонс. 18.15 - Меридиан. 18.35  

Гигия. 18.55 - 50 /50. 19.55 - 
Рампа. Анонс. 2 0 .0 0  -  М оам-  
б э .  2 0 . 3 0  - Реклама, анонс. 
2 0.35  - Профиль. 2 0 .5 0  - Бас- 
ти-Бубу. 21.10 - Прогноз пого
ды. 21.15 - “ Марко Поло” . 22.00
-  Вестник. 2 2 .2 0  - Видеопат
руль-02. 2 3 .2 0  - Дневник пер
вого международного конкурса 
пианистов . 2 2 . 4 0  - Камень. 
23.10 - Многоликость. 2 3 .5 0  -  
М оамбэ. 0 . 0 0 - Фестиваль “Са- 
чукари” . 0.15 - Палаван.

II канал
1 9 . 0 0  -  И н ф о р м а ц и я .

19.20  - Мультфильмы. 19.45 - 
Аэробика. 2 0 . 0 0  - Географ и
ческие передачи. 21.00 - Горо
скоп. 21.30 - Швидеули. 21.55 - 
Элитарная хроника. 2 2 .0 0  - Рек
ламный блок. И н ф о р м а ц и я .  
22.30  - Американский художе
ственный фильм “Опасная зем 
ля” . В завершение программы - 
музыка. -

КАВКАСИА
11.00  - Гимнастика. Синди 

Кроуфорд. 11.30 - Мультфиль
мы. 12.15 - Информационны!*, 
выпуск * П ост-ф актум ” . 1 2 .30  -
Документальный фильм “Дикая 
природа". 13.30 - Русский худо
жественный фильм “Грех” . 15.05
- Музыка. 15.20  - Спортивная 
передача “Звезды”. 16.00  - Раз
влекательная программа. 17.30

И н ф ор м ац и о нн ы й  в ы пуск  
Пост-ф актум ” . 17.50 - Музы

ка.

МОСКВА  
ОРТ

7 .0 0  - Д оброе утро. 10.00,
1 3 .0 0 ,  1 6 .0 0 ,  1 9 .0 0 ,  1 .00  - 
Н ово сти . 10.15 - “Девушка по 
имени Судьба” . 11.00 - Человек 
и закон. 11.30 - Пока все дома.
12.05  - Смак. 12.25 - Домашняя 
библиотека. 1 2 .3 0 ,  2 0 . 3 5  - 
Угадай мелодию. 13.15 - “След
ствие ведут знатоки” , дело 3-е. 
“С поличным” . 1 4.50  - Моя се 
мья: гражданский брак. 15.25 - 
Джентльмен-шоу. 16.20 - Мульт
сериал. 16.45 - Волшебный мир, 
или Синема. 17.10 - Л е го -го ! 
17.40 - “Космическая полиция” .
18.05  - Д о шестнадцати и стар
ше. 18.30  - “Сто лет приключе
ний". 19.20 - “Девушка по имени 
Судьба” . 20.10  - Час пик. 21.00
- Ч тобы  п о м н и л и . 21* 4 5  - 
Спокойной ночи, малыши! 22.00
-  В р ем я .  2 2 .4 5  г “ Приходите 
завтра!” 0 .3 5  - “ Каскадеры, мир 
трюков” . 1.15 - “Дикие пальмы".

РТР
8.10  - Мультсериал. 8 .3 5  - 

С тронг" представляет. 8 .4 0 ,
9 .2 0  - Вовремя. 8 .4 5  - Монет
ный двор. 9 .0 0 ,  1 2 .0 0 ,  15.00,
1 8 .0 0 ,  2 1 .0 0 ,  0 .0 0  - Вести .  
9 .2 0 ,  1.10 - Дежурная часть. 
9 .3 5 ,  1 9 .5 5  - “Ж изнь Д эвида 
Копперфильда...” . 9 .3 5  - Исто
рия одного события. 10.50  - То
вары - почтой. 11.00 - “Санта- 
Барбара” . 1 2.20 , 21.35 - Наци
ональный интерес. 12.50 - Го
родок. 13.20  - Старая квартира.
14.15 - Музыка на десерт. 14.30
- Л ю д и , д е н ь ги . . .  1 5 . 2 0  - 
Деловой автограф. 15.30 - “Чер
ный аист". 17.10 - Графоман.
17 .20  - Лучше не бывает. 17 .30
- Ваше сословие. 1 8 .2 0  - Пра
вославный календарь. 1 8 .2 5  - 
“Санта-Барбара” . 1 9 .2 0  - Луко
морье. 1 9 .4 0  - История одного 
события. 22 .10  - “Тайна Сахары".
2 3 .1 5  - Сам себ е  реж иссер . 
2 3 .5 0  - Мой Пушкин. 1 .2 5  - Во
время. 1 .3 0  - Кафе “Обломов” .


